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Som El Campello
u Esta ha sido una legislatura atípica con 
dos años prácticamente en blanco por la 
pandemia de la Covid-19 no obstante el 2022 
fue una año de cierta normalidad ¿Cómo ha 
repercutido todo esto en el municipio de El 
Campello? Con la celebración de la Semana 
Santa y el Mig Any El Campello volvió a cobrar 
el pulso de cualquier ciudad mediterránea. Las 
celebraciones y los eventos son algo muy nece-
sario socialmente, sobre todo porque durante la 
pandemia dejamos de socializar.
El verano en El Campello transcurrió relativa-
mente bien, ha habido sectores que incluso han 
llegado a tener los mismos balances que en 
2019 lo cual es muy importante, y seguimos en 
esa senda de recuperación y crecimiento conti-
nuo que necesita El Campello.
La parte social de los eventos y las Fiestas ha 
sido la más importante, el volver a juntarnos 
y celebrar actos conjuntamente. No obstante 
siempre nos queda esa parte de organización 
que hemos seguido manteniendo porque en 
cierta forma algunos espacios que utilizábamos 
durante los meses de pandemia los vamos a 
seguir utilizando aunque no en las mismas con-
diciones, por ejemplo el parque municipal que 
ahora se utiliza para muchos más eventos y ac-
tividades, ya que es un recinto acotado y con un 
aforo controlado. 
Todo esto tiene una repercusión grande en la lo-
calidad ya que no programamos ningún evento 
que no tenga una repercusión económica para 
ello tenemos en cuenta tanto días como hora-
rios para que el comercio pueda tener la capaci-
dad de ofrecer sus servicios a los participantes.
Desde hace tiempo estamos potenciando los 
eventos en Navidad, que van desde el puente 
de la constitución hasta reyes y eso es un mes 
de actividades que acaban repercutiendo en 
los comercios. Este año además hemos rea-
lizado un tardeo el día 31 en el que todos los 
negocios de una determinada zona han podi-
do expandir su posibilidad de negocio durante 
una mañana que sin esta actividad no hubiera 
sido posible. 
También en 2022 hemos visto la ruptura con 
sus socios de gobierno, Ciudadanos. Con 
la distancia que marca el tiempo, ¿cree que 
fue una buena decisión? Considero que fue 
una decisión tardía, deberíamos haberla toma-
do mucho antes ya que desde entonces se han 
ido desatascando muchas cosas. Hemos en-
contrado muchos problemas en las áreas que 
gestionaba este grupo. Siempre hemos pensa-
do que todo el mundo trabaja igual que noso-
tros, pero parece que no es así. Ahora la situa-
ción va mejorando, poco a poco, no es fácil, hay 
que tener en cuenta que tenemos muchísimo 
atasco, sobre todo en el tema de la facturación 
que hay pendiente de tramitar
Una de las primeras cosas que se nos pone 
encima de la mesa son un total de 145 factu-
ras que están en una especie de limbo. En el 
Ayuntamiento cuando entra una factura o se 
aprueba o se rechaza, pero esas facturas ni 
se había dicho que sí ni que no, y todas ellas 
correspondían a las áreas que gestionaban 
Ciudadanos, estamos trabajando para descon-
gestionar muchas de ellas. Limpieza normal de 
la vía pública, limpieza extraordinaria por Covid, 
pequeños arreglos en la vía pública. Lo primero 
que hemos tenido que hacer es asumir desde 
alcaldía que esos servicios se han realizado y 
gracias a la buena gestión del actual concejal 
de Servicios Rafa Galvañ como los trabajado-
res del área se está comprobando como mí-

nimo que los servicios se habían realizado, ya 
que hasta ahora nadie se había pronunciado. Y 
a partir de ahí, volver a poner la maquinaria en 
marcha para poder tramitar, es decir, el atasco 
que había no era solo de tramitación, sino de 
asumir como concejal una responsabilidad que 
tienen que tener cuando está al frente de una 
concejalía y si uno no quiere asumirla pues es 
muy fácil, uno se va y ya está.
El problema ha sido de responsabilidad y ellos 
no asumieron esa responsabilidad porque una 
vez que se da la orden para realizar un servicio 
y se recibe la factura habrá que tramitarla.
A parte de la responsabilidad también es impor-
tante tener en cuenta que una concejalía como 
Servicios y Mantenimiento debe estar al servicio 
de todas las demás, eso era una problemática 
brutal y hoy es un problema que no existe.
¿Qué principales proyectos afrontan para 
este 2023? El principal proyecto es la aproba-
ción del presupuesto. La oposición ya cuenta 
con un borrador y estamos a la espera de los 
informes de intervención. El presupuesto es 
imprescindible porque lo que se acomete en la 
parte de gasto corriente son las partes impres-
cindibles para poder seguir tramitando, licitando 
y trabajando. Si lo que queremos es sacar la 
licitación de la recogida de basura diaria ten-
dremos que poner un importe acorde a lo que 
queremos licitar. En recursos humanos poner 
el importe necesario para que todos los traba-
jadores tanto los que forman parte de la plantilla 
como los interinos tengan su partida presupues-
taria. A veces, me cuesta entender que alguien 
no entienda estos temas. 
¿Cree que el resto de grupos va apoyar su 
aprobación? Apelo a la responsabilidad de los 
partidos que forman parte de esta corporación. 
Soy consciente de que no tengo una mayoría 
absoluta para aprobarlos, pero también soy co-
nocedor de que la concejala de Hacienda se ha 
puesto en contacto con grupos de la oposición 
para poner encima de la mesa las posibles so-
luciones que pudieran aportar o aclarar dudas. 
Pero los números son los que son.
¿Hay espacio en estos presupuestos para 
inversiones? Se contempla una partida de 
inversiones en la cual ponemos encima de la 

mesa, no solo las que son necesarias en el 
municipio sino aquellas que tenemos ya los 
datos suficientes como para ponerlas en un 
presupuesto. Las que están contempladas son 
las que tenemos definidas, complementadas y 
cuantificadas y justificadas. 
Una de ellas, por ejemplo, es conjunta con una 
subvención de la Diputación de Alicante para 
arreglar el parque Gabriel Miró en el que se ins-
talará un tanque de tormenta de forma que las 
avenidas del agua que pudiera ocasionar algún 
daño en la calle San Pedro podríamos mitigar-
las. La obra en su conjunto es de 1,7 millones 
de euros.
También hay una partida para renovar los pro-
gramas informáticos en el Ayuntamiento para 
poner la administración al día en nuevas tecno-
logías.
¿Habéis ajustado la tremenda subida en la 
factura de la luz en este nuevo presupues-
to? La partida presupuestaria destinada a la 
luz de 2020 ascendía a 900.000€ mientras que 
este año pasará a ser un total de 2,5 millones 
de euros, que están contemplados en el nuevo 
presupuesto. Si no se aprueba pues no podre-
mos llegar ahí. 
En esta ocasión, el presupuesto tiene muy poca 
carga política porque con los gastos diarios, la 
limpieza viaria, el pago de la luz y los sueldos, la 
actuación política que pudiera haber se reduce 
a la nada poque no queda más presupuesto y 
no estamos por la labor de hacer un incremento 
de impuestos.
Pensar entonces, como he escuchado en algu-
nos plenos que un presupuesto es del Partido 
Popular, es totalmente falso. A la hora de votar 
en un pleno hay que pensar si lo que se está 
votando es bueno para el municipio o no.
¿Dónde quedan proyectos como la amplia-
ción del Centro de Salud o la construcción 
del ambulatorio de Muchavista? Están con-
templados en el presupuesto en ese apartado 
de inversiones. No obstante, cabe recordar que 
es la Conselleria la que debería hacer esas 
obras, por eso lo primero que hicimos a princi-
pio de legislatura es demandar esa ampliación 
pero como la respuesta fue negativa, desde el 
Ayuntamiento decidimos no quedarnos de bra-

zos cruzados y por eso vamos a acometer la 
ampliación del centro de salud y la construcción 
de un nuevo ambulatorio en la zona de Mucha-
vista.
Ocurre lo mismo en el plan EDIFICANT, aunque 
la financiación es de Conselleria todo el trabajo 
lo están haciendo los Ayuntamientos y están so-
bresaturando la administración la cual tiene una 
capacidad muy reducida de ampliar la plantilla. 
¿Cuál es la opinión del equipo de gobier-
no respecto a la ampliación de la planta de 
residuos de Les Canyades? No estamos de 
acuerdo en las condiciones en la que se pre-
senta esta ampliación porque no sabemos si 
con las actuaciones que se están haciendo 
serán capaz de minimizar el impacto que está 
generando la planta en el municipio. Queremos 
tener una planta que funcione en condiciones, 
que no genere molestias. Tenemos que ser 
conscientes de que lo primero que hay que ha-
cer es solucionar el problema.
Y sobre la apertura de la piscina ¿es un pro-
blema que preocupa y ocupa el equipo de 
gobierno? Por su puesto, el concejal delegado 
del área está realizando un trabajo brutal. Me 
gustaría recordar que a principios de marzo de 
2020 estábamos a punto de licitar la piscina y 
llegó un 14 de marzo y nos confinamos. Para 
licitar una piscina, lo primero que hay que tener 
es el informe de la inexistencia de medios en 
el que el Ayuntamiento certifica que por sus 
propios medios no lo puede hacer, ese informe 
existe y a los partidos de la oposición parece 
que se les olvida. Ese informe también estaba 
en el expediente que se aprobó en la anterior 
legislatura, porque también hay que recordar 
que entonces se licitó y se adjudicó con una go-
bierno formado por Compromís, Partido Socia-
lista, Podemos y el apoyo del Partido Popular, 
aunque luego se revocó la adjudicación. Para 
evitar esto nosotros volvimos a licitar y para que 
no hubiera ningún problema y entendiendo que 
la licitación ya se había hecho lo que hicimos 
fue no cambiar nada, excepto lo que fue objeto 
de la revocación, además adaptar y actualizar 
el estudio de viabilidad, pero para conseguir 
ese estudio de viabilidad el requisito fundamen-
tal era que no hubiera habido covid, por eso el 
año 2020 y el 2021 completo fueron años con 
restricciones. Por eso ha tenido que ser el año 
2022 en el que hemos comenzado a avanzar 
en el estudio de viabilidad, tramitando los infor-
mes con Conselleria, y en estos momentos el 
concejal Cristian sigue trabajando para retomar 
este asunto el cual nos ocupa y nos preocupa 
mucho. No nos olvidemos que hemos estado 
dos años de pandemia, con un paréntesis vital 
del que ya no nos acordamos.
¿De qué manera han enfocado este año la 
presencia de El Campello en FITUR? Como 
siempre seguimos en la vía de fidelizar mucho 
más el turismo nacional en nuestro municipio, 
sin olvidar el internacional, porque seguimos 
acudiendo a las Ferias de Londres, Bruselas, 
París… Continuamos con nuestro lema Sonríe 
El Campello y este año hemos presentado un 
nuevo video promocional.
¿Qué opina de la tasa turística? ¿La aplica-
ría en el municipio? Mientras tenga capacidad 
de decisión no la vamos a implantar poque me 
parece que es un doble impuesto a las perso-
nas que vienen a pasar sus vacaciones a El 
Campello. Cuando uno va a un municipio, ya 
paga IVA, deja sus gastos en hoteles, restau-
rantes comercios etc… todos los impuestos van 
repercutidos en ese momento y implantar una 
tasa turística extra me parece inadecuado.

Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello

“La ruptura con Ciudadanos fue una decisión tardía”

lA meses de las próximas elecciones municipales, el alcal-
de de El Campello hace balance de una legislatura convulsa 
caracterizada por la crisis de la Covid-19 y el desencuentro 
político con sus socios de gobierno Ciudadanos

Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello
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Las productoras eligen El Campello para 
rodar sus series, documentales y videoclips

Som El Campello
uEl alcalde, Juanjo Berenguer, 
presentó en la Feria Internacional 
de Turismo de Madrid (FITUR), 
un informe de la gestión del de-
partamento, y desveló los porme-
nores de la webserie “Reborn” 
(de 10 capítulos y dirigida por Sal-
va Monleón) que comenzó ayer a 
emitirse por redes sociales.
“Se trata de una forma nueva 
de mostrar El Campello”, señaló 
Juanjo Berenguer en el pabellón 

de “Fitur Cine” ante medios infor-
mativos y profesionales del sépti-
mo arte, “El municipio se convier-
te en un teatro donde suceden 
cosas interesantes, y no sólo un 
lugar hermoso”.
Para el primer edil, El Campello 
no es únicamente sol y magnífi-
cas playas y calas, “porque aquí 
en cada momento, en cada rin-
cón, hay vida, hay emociones, y 
hay historias para contar”.
“Reborn” (Renacer) se ha graba-

do en un fomato accesible a todo 
el mundo, y detalla los porme-
nores de una historia existencial 
donde El Campello se convierte 
en la mejor localización posible, 
en la que Sara, una ejecutiva es-
pañola afincada en Londres, visi-
ta el pueblo para asistir a la boda 
de unos de sus mejores amigos, 
y aprovecha el viaje para conocer 
parajes, nuestra gente y nuestras 
costumbres… y comenzará a co-
nocerse a sí misma.

Un buen año de grabaciones
El ejercicio 2022 fue un buen año 
para El Campello, cinematográ-
ficamente hablando. En colabo-
ración con Costa Blanca Film 
Commission, se envió material 
sobre localizaciones para colabo-
rar con las diferentes entidades 
de la provincia sobre la próxima 
producción de la prestigiosa pro-
ductora “Grupo Ganga”, y se faci-
litó material sobre localizaciones 
para un spot en colaboración con 
Turespaña y para el rodaje de es-
cenas de la Película “A todo tren 
2”, de Santiago Segura
Entre las actuaciones más des-
tacadas está el vídeo musical del 
Dj David Serra en la Torre de la 
Illeta. Se facilitó un Taller de Cine-
Escuela de Cine de Barcelona 

(ESCACS), ayudando a la pro-
ducción del proyecto en colabo-
ración con los alumnos durante 
los meses de enero y febrero de 
2022.  
El Campello film Office ayudó en 
tareas de permisos y notificacio-
nes a los organismos implicados 
para el rodaje de escenas de la 
serie “A Place in the Sun”, serie 
del Channel 4 británico sobre pa-
rejas o familias que buscan vivir 
en España y les ayudan a encon-
trar la casa de sus sueños.
También destaca la grabación 
del spot “Regala Cine”, de la pro-
ductora Toma 5, en el paraje Les 
Puntes de Gosàlvez, y del docu-
mental “Iryna”, en colaboración 
con el grupo local de danzas po-
pulares Salpassa y la productora  
GDP. 
En el listado también constan 
vídeos educativos para enseñar 
español en Italia de la productora 
Zenit Arti Audiovisive, rodados en 
los Baños de la Reina, y durante 
el mes de  noviembre se realizó 
una campaña con los influencers 
nacionales La gaviota Viajera, 
Guías Viajar y A World to Travel y 
con los influencers locales El Pa-
chinko y Con los niños en la mo-
chila, con grabación de algunas 
localizaciones con dron.

Destaca el videoclip de un grupo 
de música suizo, “The Clive”, con 
rodaje de escenas en localizacio-
nes costeras como Cala Nostra y 
la Playa de Carrer la Mar.
Más recientemente, en diciem-
bre, tenemos la grabación de la 
webserie “Reborn”, de la produc-
tora Toma 5 en colaboración con 
la propia concejalía de Turismo, 
que será presentada durante 
este mes de enero y constará de 
10 capítulos, sobre una empresa-
ria americana que busca cambiar 
de aires. Aprovechando la boda 
de un amigo, se traslada a la cos-
ta alicantina, donde vivirá nuevas 
experiencias que le harán replan-
tearse la vida. 
En 2022 también hay que añadir 
el spot de campaña de “El Cam-
pello en esencia”, el spot “Regala 
cine”, el corto “Existir” de Socraty 
Films, y los cortos “La buscavi-
das” y “La cuidadora”, de Toma 5.
El boom de los rodajes en El 
Campello se resume en nueve 
proyectos de rodaje durante este 
año 2022, pero es ahora, durante 
las últimas semanas, cuando se 
han registrado unas semanas de 
auténtico boom de grabaciones, 
con productoras han elegido el 
municipio para hacer realidad sus 
proyectos.

Som El Campello
uEra una apuesta arriesgada y 
novedosa, pero ha resultado un 
éxito. El videoclip de la cantante 
Andrea Borrás ha impactado hoy 
entre los profesionales del sector 
que participan en la Feria Inter-
nacional de Turismo de Madrid 
(FITUR), donde se dan cita los 
destinos vacacionales de todo el 
mundo.
La encargada de presentar la 
pieza musical ha sido la conce-
jala de Turismo, Marisa Navarro 
(PP), en el Videowall Costa Blan-
ca, espacio dinámico y atractivo 
habilitado por la Diputación Pro-
vincial para que los municipios de 
Alicante.
Para Marisa Navarro, “se trata de 
algo diferente, que nos identifica-
rá este año… Un videoclip que 

ya ha sido visualizado por de-
cenas de miles de personas en 
redes sociales, y que a partir de 
hoy será el punto de partida de 
una campaña promocional que 
durará todo el año”.
El Campello acude a Fitur con 
una delegación integrada por el 
alcalde Juanjo Berenguer, la edil 
Navarro, el también concejal de 
Deportes Cristian Palomares, 
y el equipo técnico del departa-
mento de Turismo.
Los actos se suceden a velo-
cidad de vértigo, mientras los 
medios informativos se intere-
san por los pormenores de la 
campaña, realizando entrevistas 
a nuestros representantes políti-
cos y emitiendo el videoclip por 
diversos canales de televisiones 
locales de la provincia.

El videoclip de Andrea Borrás para promocionar El Campello impacta en la feria de turismo de Madrid

Marisa Navarro, concejala de Turismo de El Campello en la presentación del Videoclip

lDurante el pasado año 2022 desde el departamento de Film Office de 
la concejalía de turismo que dirige Marisa Navarro (PP), se han gestio-
nado 18 expedientes, de los cuales 10 se tradujeron en rodajes y uno 
en taller de cine. Ese departamento ha atendido y gestionado las locali-
zaciones y permisos para distintos proyectos audiovisuales.

Uno de los rodajes de Reborn en El Campello
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“Estamos demostrando quiénes somos y cómo trabajamos”
¿Qué ocurrió en el pasado pleno de diciembre?
Julio Oca: La verdad es que fue un pleno bastan-
te movido, aunque yo estaba enfermo en casa 
por COVID tuve que aparecer porque si no la 
tasa de alcantarillado se hubiera aprobado con 
el voto de calidad del alcalde.
Se dieron una serie de circunstancias bastante 
llamativas, primero no se nos permitió participar 
telemáticamente aunque técnicamente no había 
ningún problema, simplemente algo normativo 
que se aprobó en su momento y que nosotros 
votamos que no por las deficiencias que luego 
en el pleno de diciembre se han visto.
Además, dio la casualidad de que dos conceja-
les de la oposición, una del partido socialista y 
otro de Compromís no asistieron al pleno y se 
daba el caso de que sin estas dos personas y sin 
mí la votación hubiera resultado empate y el voto 
de calidad del alcalde hubiera aprobado el punto.
Yo estaba viendo el pleno por streaming y cuan-
do mi compañera me relata la situación nos di-
mos cuenta que teníamos que estar sí o sí para 
poder superar esta votación.
Dicen que el informe para externalizar el servi-
cio había salido de mi concejalía, pero eso no es 
así, el informe lo que dice son las necesidades 
reales que tiene el municipio en el tema del al-
cantarillado con más de 30 años sin cubrir esas 
necesidades básicas. Lo que se decía en este 
informe es que como el Ayuntamiento no había 
hecho su trabajo a lo largo de las distintas legis-
laturas, no se había dotado de materiales, de 
infraestructuras y de personal en el servicio de 
alcantarillado, pues lógicamente el ayuntamiento 
no podía prestarlo por las deficiencias que tenía-
mos, el servicio se tenía externalizar. Lo que se 
demostró es que, si dotamos de medios al servi-
cio, casi con la misma partida presupuestaria el 
ayuntamiento lo podría hacer.
Mercè Pairó: Hemos sido criticados, pero por 
responsabilidad hacia nuestros vecinos, Julio 
hizo lo que debía hacer. Nosotros lo que decimos 
es que fue o casualidad o causalidad. Cuando 
vemos que hay muchas trabas, es que algo está 
pasando.
Otro tema a tratar es el de los Bonos Consu-
mo ¿Qué les pareció esta última campaña?
Mercè Pairó: Este tema roza lo inverosímil, en 57 
minutos se acabaron, pero seguimos sin saber a 
qué hora se abrió el plazo para conseguirlos. Se 
repartieron alrededor de 147.000 euros que son 
de la Diputación de Alicante y el Ayuntamiento no 
ha participado en nada.
La gente nos llamaba a nosotros y no sabíamos 
nada, tenemos un equipo de gobierno donde na-
die nos comenta nada, no podíamos ayudar ni 
a nuestros vecinos. Otros municipios como Sant 
Joan va todo perfecto en cuanto a esto y por qué 
en El Campello no, porque aquí siempre hay 
problemas. Además, muchos comercios nos co-
mentan que aún no han cobrado la subvención 
de los bonos consumo de octubre
Julio Oca: Vamos a investigar que ocurrió porque 
no es lo mismo que se empiecen a repartir a las 
7 de la mañana que a las 14 horas, ya que eso 
está haciendo que no haya las mismas oportu-
nidades para todos los vecinos además de ver 
que se está haciendo y por qué se está tardando 
tanto en pagar.
El último jueves del mes, la Plataforma Vio-
leta realiza un acto en apoyo a las mujeres 

maltratadas y en el último hubo algunos mal-
entendidos ¿Qué ocurrió?
Mercè Pairó: Ciudadanos colabora con la Plata-
forma Violeta en este acto junto al monolito y la 
jacaranda que, por cierto, están puestas allí por 
Ciudadanos. Nos unimos para conmemorar a 
las mujeres asesinadas y en el mes de diciembre 
fueron 17, simplemente nos unimos para decir 
basta ya.
Lo que tenemos que destacar es que la participa-
ción de la Concejalía de Igualdad fue nula, como 
siempre. Pero es que además este último jueves 
nos encontramos que estaba actuando un grupo 
de RAP. Era un tema de la concejalía de Juven-
tud por las fiestas de navidad. Los integrantes del 
grupo fueron encantadores y les pedimos que si 
podían parar y lo hicieron para el minuto de silen-
cio al que se unieron.
Esto te hace pensar que con los días que hay, 
además que es una cosa que llevamos haciendo 
tantos meses, se podía haber hecho el acto me-
dia hora más tarde, ya que se sabía que íbamos 
a estar.
Además, hay que ver cómo están gestionando 
los puntos violeta, que ahora mismo se ponen, 
por que la plataforma violeta y toda la gente que 
queremos que esté no paramos de machacar en 
las redes para que exista. Poner una carpita con 
las manos y algunos materiales que tienen por 
allí, por cierto, hechos por Ciudadanos, no es un 
punto violeta.
Un punto violeta es algo que el día 31 de diciem-
bre tiene que estar a partir de las 12 de la noche 
y con personas preparadas por si hay alguna 
emergencia poder ayudar a la gente y El Cam-
pello no lo tuvo. Si hubiera estado Ciudadanos 
hubiera habido que es lo como debe ser. Darle 
una protección a una persona es necesario
Julio Oca: Es una lacra que hay que visibilizar y 
con este acto lo único que se quiere hacer es de-
cir que hay que seguir trabajando para erradicar 
la violencia de género.
Seguimos en Navidad, ¿Qué es lo que pasó 
con las luces?
Julio Oca: Pues se vio que no hubo luces de 
Navidad hasta el día 21. Fue muy triste, muy cri-
ticado. También nos han llegado quejas de las 
actividades que ha habido a lo largo de estas 
navidades, como por ejemplo el día de Reyes. 
Creemos que hay que darle una vuelta a la ca-
balgata de Reyes de El Campello ya que se ha 
quedado como una de las peores de la comarca
Mercè Pairó: En el puente de la Constitución, las 
luces estaban puestas en muchos municipios. 
Eso daba alegría, los comercios abiertos, aquí 
todo cerrado y oscuro. Los comerciantes nos 
decían que, que era lo que pasaba y nosotros 

solo podíamos decirles que lo que pasa siempre; 
el motivo de que no haya luces es que no había 
contrato ya que siempre vamos a parar a lo mis-
mo, para ellos es mejor hacer un contrato menor 
que un pliego.
En el tema de la cabalgata, la explicación que 
nos dieron a una proposición de sacar una carro-
za igualitaria fue que era una cabalgata tradicio-
nal y está muy bien, pero tenemos que avanzar y 
se pueden hacer las dos cosas. En El Campello 
lo que hacen es ver el desembarco de los Reyes 
Magos y luego se van a cabalgata de los pueblos 
colindantes.
Todo esto, se junta con la falta de unos pre-
supuestos ¿Se sabe algo?
Julio Oca: El último presupuesto con el que tra-
bajamos es de 2020 y llevábamos arrastrando 
un presupuesto prorrogado de 2014. En el 2021 
quisimos sacar un presupuesto, pero desde el 
Partido Popular dijeron que no, no sabemos el 
motivo.
En los presupuestos que nos presentaron el 28 
de diciembre, ya se daba por hecho la subida de 
la tasa de alcantarillado y ahora con la no apro-
bación del punto por el pleno van a tener que 
presentar unos nuevos. Aunque nos los presen-
ten, están en minoría, no han consultado ni ne-
gociado con el resto de partidos de la oposición 
y dudamos mucho de que salga adelante. A ellos 
se les da muy bien vender humo, ya les ocurrió 
con el tema del remanente.
Mercè Pairó: Nos encontramos con que en las 
concejalías de Ciudadanos no había presupues-
to, además, por ejemplo, en la concejalía de Ser-
vicios Sociales teníamos un hándicap que era 
VOX que se negaba a todo. También queremos 
dejar claro que lo que queremos es que se repar-
ta todo el presupuesto equitativamente y hay que 
distinguir entre lo imprescindible y lo importante.
Además, en cuanto a los presupuestos, lo que 
no puede ser es que los presenten un lunes y 
esa misma semana quieran hacer un pleno ex-
traordinario para aprobarlos y sin negociación. 
Nosotros trabajamos para el pueblo y el equipo 
de gobierno tiene que trabajar bien.
¿Qué novedades hay respecto al vertedero?
Julio Oca: Ciudadanos presentó alegaciones a 
Conselleria y dudamos de que todos los partidos 
que representan nuestro municipio hayan pre-
sentado alegaciones. En el pleno se aprobó una 
moción en contra de la ampliación del vertedero, 
que no es lo mismo que presentar alegaciones.
Los partidos que no han presentado alegaciones 
o que no tengamos constancia son el PP, VOX, 
PSOE y Compromís. Nosotros podemos decir 
que si hemos presentado alegaciones y además 
hemos hablado con nuestros diputados en las 

Cortes Valencianas, tanto por sanidad, Fernando 
Llopis como por Medio Ambiente, Eduardo del 
Pozo y van a reunirse y a apoyar la no amplia-
ción y el cierre del vertedero y apoyarán a los 
vecinos en la reunión que van a tener el próximo 
día 23 de enero, también están preparando una 
moción en la misma línea.
Nosotros lo hemos dicho siempre, es un tema 
muy complicado, pero ahora que se está viendo 
que la capacidad del vertedero ha llegado casi 
a su límite, lo es más. Como vamos a permitir 
una ampliación del vertedero si durante todos 
estos años se ha hecho el trabajo mal. Desde 
que llegue a la concejalía he estado trabajando 
en ampliar el servicio del quinto contenedor, en 
ampliar contenedores de reciclaje. Pero que han 
hecho el resto de municipio como Benidorm. El 
municipio de El Campello ya ha pagado lo que 
tenía que pagar por el vertedero, ahora que ese 
vertedero se traslade a otro sitio, que somos 52 
municipios en el consorcio.
Una de las alegaciones que hemos presentado 
es que no tenemos ni protocolo de actuación 
ante la emisión de olores, que se aprobó en 2016 
y no se ha hecho nada. Que ha pasado con los 
más de 3.500 avisos que han llegado a la con-
cejalía durante los tres años que he estado yo.
Un vertedero, por lógica, no puede estar en un 
municipio turístico, y ahora nadie quiere un ver-
tedero en su pueblo. Habrá que ver un municipio 
que no sea turístico, con una zona adecuada con 
ningún núcleo urbano alrededor. En El Campello, 
a menos de un kilómetro del vertedero hay un 
núcleo urbano que está siendo afectado por todo 
lo que tiene que ver con el vertedero.
Tenemos que luchar codo con codo para que 
Conselleria mande el vertedero a otro sitio. Ten-
dremos que ver si Compromís del Campello lu-
cha contra sus compañeros de Conselleria para 
que el vertedero se lo lleven a otro municipio.
Mercè Pairó: La Asociación Vecinal nos reunió 
a todos los concejales de la oposición para in-
tentar hacer las cosas bien y se acordó primero 
presentar alegaciones y después presentar una 
moción, pero como siempre hay oportunistas, 
que quieren hacer las cosas antes que nadie, 
esa misma tarde algunos partidos presentaron la 
moción entonces todo esto en lugar de favorecer, 
empeora las cosas.
Hay que recordar que este no es el primer paso 
que da Ciudadanos respecto al vertedero, he-
mos sido de los pocos partidos políticos que he-
mos estado apoyando siempre a los afectados 
del vertedero y que hicimos bajar de las Cortes 
a senadores. No es un tema que sacamos aho-
ra, sino que llevamos muchos años trabajando, 
pero llegas a Conselleria y esa Conselleria la lle-
va Compromís. Que nosotros presentemos algo, 
simplemente iba a parar a un cajón.
Tenemos vecinos enfermos y se puede demos-
trar. La gente de la zona norte está cayendo en-
ferma y esto tendría que ser prioritario para nues-
tro Ayuntamiento. El olor no llega al pueblo, pero 
las partículas si que llegan, además de todos los 
químicos que se utilizan.

Los concejales de Ciudadanos Julio oca y Mercé Pairó

Puedes es-
cuchar esta 
entrevista 
en Radio El 
Campello
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Ciudadanos trabaja a diario de 
cara al público en la primera 
planta de la Biblioteca Munici-
pal Rafael Altamira

El Campello consigue cerca de 2’5 millones de 
euros para el Plan de Sostenibilidad Turística

Som El Campello
uDe los proyectos presentados, 
destacan las actuaciones pro-
puestas para la Torre de La Illeta 
y su entorno, que experimentará 
una transformación nunca vista 
hasta el momento. Se trata de 
una puesta en valor del monu-
mento y los terrenos que lo ro-
dean, que se convertirán en un 
área de cultura y recreo de primer 
orden.
La Conferencia Sectorial de Tu-
rismo ha incluido a El Campello 
en  la segunda convocatoria ex-
traordinaria del programa de Pla-
nes de Sostenibilidad Turística en 
Destino, financiado íntegramente 
con fondos del Plan de Recupe-
ración, Transformación y Resi-
liencia.
“El Campello, futuro activo, salu-
dable y sostenible” es el proyec-

to presentado por la concejalía 
de Turismo que dirige Marisa 
Navarro (PP) y aprobado por el 
Ministerio en su integridad. El 
plan incluye actuaciones de gran 
relevancia en zonas marítimas, 
como la adecuación de la ofici-
na de información turística en 
Paseo Muchavista con cubierta 
vegetal, instalación de zonas de 
sombra o la creación de carril 
bici con la correspondiente in-
fraestructura.
El alcalde Juanjo Berenguer se 
ha mostrado eufórico ante la no-
ticia, dado que esa inversión su-
pondrá un espaldarazo a la oferta 
turística campellera.
El plan incluye habilitar zonas de 
sombra y nebulizadores de uso 
turístico en la playa de Muchavis-
ta, mejora d la gestión de vertidos 
y creación de una amplia zona de 

recogida de podas.
Además, se desarrollará un pro-
yecto de iluminación sostenible, 
punto de recarga de vehículo 
eléctricos, y la creación de una 
ruta bici a las Caias, con parking 
y recarga.
Otro de los ejes del Plan afecta a 
la comunicación digital, la señalé-
tica y la transformación digital de 
las Oficinas de Turismo. En la de 
Muchavista, por ejemplo, se ha-
bilitará una coworking de turismo 
activo.
Otra parte de la inversión se des-

tinará a mejorar el entorno urbano 
de los jardines de Villa Marco. El 
objetivo es mejorar y transformar 
el modelo turístico de El Campe-
llo, “con un fuerte impulso hacia 
un destino más sostenible”.
La zona en la que más se notará 
la inversión serás el entorno de 
la Torre de La Illeta, en cuyo inte-
rior se habilitará un museo virtual 
y será objeto en su conjunto de 
una restauración paisajística que 
incluirá la creación de zonas ver-
des, área de descanso e instala-
ción de cámaras de seguridad, 

además de un vallado perimetral 
del conjunto.
El Plan Territorial de Sostenibi-
lidad Turística en Destino de la 
Comunidad Valenciana se finan-
cia con cargo a los Fondos “Next 
Generation” de la Unión Euro-
pea. Turisme de la Generalitat 
ejerce, junto a la Secretaría de 
Estado de Turismo, de entidad 
evaluadora de las propuestas re-
cibidas y el cumplimiento de los 
requisitos impuestos por la nor-
mativa comunitaria y nacional de 
aplicación.

Som El Campello
uEl Campello ha hecho los debe-
res en el terreno turístico durante 
los dos años de pandemia sanita-
ria, hasta el punto de que su ofer-
ta de alojamiento supera ya las 
11.500 camas entre hoteles, apar-
tamentos turísticos, campings y 
áreas camper, a las que se suman 

las miles de segundas residencias 
que contabiliza el municipio.
Durante el verano de 2022, la 
ocupación media de esa oferta 
alcanzó el 90% del total. En lo 
que respecta a la temporada baja 
(octubre-marzo), en campings  y 
camper áreas esa ocupación se 
disparó al 95%.

El municipio dispone de 450 ca-
mas hoteleras, 1.300 plazas en 
campings y camper área, 950 alo-
jamientos en apartoteles y resorts, 
y la friolera de 8.800 plazas en 
los 1.675 apartamentos turísticos 
reglados. El total, suman 11.500 
plazas… y creciendo.
Dadas las características del alo-
jamiento, resulta difícil conocer 
con exactitud la procedencia del 
turismo que recibe El Campello, 
aunque los expertos estiman que, 
de acuerdo a las visitas registra-
das en las oficinas de turismo, en 
el pasado año 2022 un 57% de 
los visitantes procedían de diver-
sos puntos de España, y el 43% 
restante eran extranjeros, funda-
mentalmente llegados de Francia 
e Inglaterra.
Durante la época más dura de 
la pandemia sanitaria, fue el tu-
rismo nacional quien salvó las 
temporadas veraniegas de los 
años 2020 y 2021, como desta-
ca el alcalde Juanjo Berenguer. 
“Los españoles vieron que su 

seguridad estaba garantizada 
en nuestro pueblo, a pie de mar, 
y llenaron apartamentos como 
nunca antes habían hecho”, se-
ñala el primer edil.

Acciones de promoción
En estos exitosos datos tienen 
mucho que ver las campañas de 
promoción desarrolladas por la 
concejalía de Turismo que dirige 
Marisa Navarro (PP), de acuerdo 
al Plan Estratégico Turístico 2022-
2025, que comprende más de 70 
acciones para mejorar la calidad 
de vida de turistas y vecinos.
Por su parte, el Plan de Marketing 
ejecutado y activo de forma per-
manente, ha servido para ampliar 
el posicionamiento y la imagen 
del municipio, centrándose en la 
promoción online (redes sociales 
y publicidad), donde destacan 
las actuaciones con influencers, 
y offline (ferias presenciales), ya 
que el municipio ha estado pre-
sente en ferias como Fitur, Bruse-
las, Londres, Bilbao, Valladolid y 

Alicante Gastronómica.
Desde luego, y de forma inequí-
voca, el éxito tiene como clave 
fundamental la colaboración públi-
co-privada. “Pedimos al empresa-
riado turístico que se implicara en 
dar el salto cualitativo, además del 
cuantitativo, y lo han hecho de for-
ma increíble”, señala la concejala 
Marisa Navarro. Por ello, la con-
cejala hace suya la frase que hizo 
famosa Michael Jordan: “El talen-
to gana partidos, pero el trabajo 
en equipo y la inteligencia ganan 
campeonatos”.
Así, El Campello suma ya 20 em-
presas certificadas con el sello 
del Sistema Integral de Calidad 
Turística En Destino (SICTED), y 
ha revalidado el sello “Destino Tu-
rístico Inteligente” (DTI), alcanzan-
do el nivel 3 de excelencia. De los 
452 municipios de la Comunidad 
Valenciana, únicamente 24 son 
“municipios turísticos”, y de ellos 
13 son considerados “municipio 
de excelencia”, entre los que se 
encuentra El Campello.

La planta de alojamiento turístico alcanza las 11.500 camas y la ocupación supera el 90%

Imagen de una de las playas de El Campello

l El Boletín Oficial del Estado del pasado 
27 de diciembre publicó una de las noticias 
más esperadas por El Campello: el Minis-
terio de Industria, Comercio y Turismo ha 
aprobado el proyecto del Plan de Sostenibi-
lidad Turística presentado por el Ayunta-
miento en tiempo y forma. Eso se traduce 
en una subvención directa de 2.441.513 eu-
ros para ejecutar obras que deben estar fi-
nalizadas antes de que finalice el año 2024.

Imagen de la Torre de la Illeta
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Acuicultura, Sostenibilidad y Desarrollo LocalAcuicultura, Sostenibilidad y Desarrollo Local

u Autoridades y representantes de entidades de ámbito 
local, autonómico, nacional e internacional departieron 
en una intensa y fructífera jornada sobre el papel de la 
acuicultura en el desarrollo económico y social de las lo-
calidades costeras y fluviales. 
El encuentro contó con un centenar de invitados y un 
elenco de destacados ponentes, formado por Ignacio 
Gandarias, Houssam Hamza, Javier Remiro, Basilio 
Otero, José Carlos Rendón, Bjørn-Erik Stabell, Céline 
Cousteau y Quique Dacosta, quienes concluyeron que 
pesca y acuicultura comparten la misión de proporcionar 
pescado de calidad a una población en crecimiento, pro-
tegiendo los recursos naturales para las generaciones 
futuras. 
Asimismo, destacaron que la acuicultura es una gran 
oportunidad para las comunidades, que su gestión está 
sujeta a una estricta normativa que garantiza el respeto 
medioambiental y que existen indudables sinergias con 
otras actividades que hacen uso del bien público de las 
aguas de mares y ríos, como la pesca o el turismo. 
Una interesante cita, promovida por la Asociación Em-
presarial de Acuicultura de España (APROMAR), que ha 
tenido como objetivo incrementar el conocimiento sobre 
la acuicultura de los decisores políticos del ámbito local, 
así como recoger sus inquietudes y responder a las mis-
mas de manera participativa.
Cabe destacar que la Organización de las Naciones Uni-

das para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la Co-
misión Europea afirman que el desarrollo de la acuicul-
tura es esencial para asegurar la soberanía alimentaria 
europea, destacando su sostenibilidad medioambiental, 
y señalan la necesidad de llevar a cabo iniciativas que 
mejoren su aceptación social para evitar que se frene su 
crecimiento.
En definitiva, el indiscutible éxito de este evento, naci-
do como espacio para el diálogo y conocimiento mutuo 
entre administración local y sector, va a permitir trabajar 
en la mejora de la percepción social de la actividad, para 
poder cumplir así con el mandato europeo de convertirse 
en una de las fuentes de alimento del futuro. 
Eficiente y sostenible 
La acuicultura es el cultivo respetuoso de mares, ríos 
y océanos para obtener alimentos de alta calidad. Una 
actividad que la FAO considera imprescindible para pro-
porcionar al ser humano proteína de calidad sin forzar los 
límites biológicos de los ecosistemas. 
Con una población en crecimiento, la acuicultura tiene el 
potencial de producir muchos más alimentos de los que 
ya aporta, con una baja huella de carbono y un impacto 
sobre su entorno muy limitado.
Además, España, al estar rodeada de agua y surcada 
por numerosos ríos, tiene unas condiciones óptimas 
para su desarrollo y no cabe duda de que ya es un refe-
rente en innovación para Europa.

Céline Cousteau, responsable de la productora sin 
ánimo de lucro Cause Centric Productions, destacó 
que la salud de los océanos es la salud de toda la Tie-
rra y que la protección de estos no puede circunscribir-
se a actuaciones concretas, regionales o nacionales, 
sino que ha ser abordada desde una perspectiva glo-
bal, acorde con un mundo interconectado. 

Los océanos nos dan el 50% del oxígeno que consu-
mimos. Es fundamental que, como consumidores, co-
nozcamos lo que hay detrás del pescado que tenemos 
en el punto de venta. 

Somos responsables de que algunas pesquerías sean 
insostenibles y las lleven a cabo trabajadores esclavos 
si no preguntamos de dónde viene el pescado que co-
memos.

Quique Dacosta, chef 3 estrellas Michelin, en cuyos 
restaurantes los productos del mar son protagonistas, 
quiso poner de relieve que el pescado forma parte 
esencial de la dieta mediterránea y que la acuicultura 
proporciona una gran variedad de especies de cerca-
nía con gran sabor. 

Pesca y Acuicultura se sientan en la misma mesa. 
Cuando la cocina apuesta por un producto local, lo 
dignifica, pero hay que tener mucho cuidado con no 
cogerle al mar más de lo que nos puede dar. La sos-
tenibilidad es un ingrediente más. En la alta cocina, la 
acuicultura funciona.

lBajo estos tres conceptos, la ciudad de Alicante se convertía a finales 
del pasado año en epicentro de un sano debate, bajo el título “Acuicultura 
en mi Localidad, ¿Sí o No?”, que contó con ponencias de la divulgadora 
medioambiental Céline Cousteau y del chef 3 estrellas Michelin Quique 
Dacosta, entre otros.

Declaraciones
Som El Campello
u El área recreativa de Cala 
Piteres, en Coveta Fumá, más 
conocida como “el parque de 
los sentidos”, ha sido objeto de 
una actuación por parte de la 
concejalía de Servicios y Man-
tenimiento que dirige Rafa Gal-
vañ (PP), que ha incluido una 
profunda limpieza del recinto 
infantil, desbrozado de la vege-
tación y adecuación de algunas 
de las atracciones. Ese peque-

ño parque se denomina así por-
que los juegos infantiles emiten 
sonidos cuando son utilizados 
por las niñas y niños de la zona. 
El alcalde Juanjo Berenguer y 
los concejales Rafa Galvañ y 
Cristian Palomares (ambos del 
PP), se desplazaron al coqueto 
parque para comprobar cómo 
ha quedado, y anunciaron una 
segunda intervención que con-
sistirá en el repintado del valla-
do perimetral de madera.

Adecuación y limpieza general del
«parque de los sentidos» de Cala Piteres

El alcalde Juanjo Berenguer junto a los concejales Cristian Palomares y Rafael Galvañ en el parque

El Campello empieza el año aprobando un reconocimiento 
extrajudicial de crédito de más de 140.000€

Som El Campello
uEl Campello ha aprobado en 
sesión plenaria extraordinaria 
un reconocimiento extrajudicial 
de crédito de 143.409€ que ha 
resultado favorable con los votos 
a favor del PP y la concejala no 
adscrita Eva Segura, los votos 
en contra de Compromís, EU, 
Podem y Red y las abstenciones 
de VOX, PSOE y Cs.
La concejala de Hacienda Lour-

des Llopis, ha explicado que 
son facturas relacionadas con el 
servicio de limpieza de edificios 
públicos, facturas de manteni-
miento eléctrico del parking Els 
Furs, facturas de reprografía y 
facturas del SAT dependientes. 
«Hay informes que dicen que 
el servicio se ha prestado por lo 
tanto el proveedor tiene que co-
brar» termina diciendo Llopis.
Desde Vox, María José Sañudo 

ha querido argumentar su voto 
en favor del informe del secre-
tario.
Para el PSOE, su portavoz Pablo 
Vicente Llinares ha argumenta-
do que se empieza el año como 
se terminó, «nada ha cambia-
do». Además, ha recordado que 
este reconocimiento extrajudicial 
de crédito pertenece a servicios 
esenciales y prioritarios para 
los ciudadanos y este recono-

cimiento extrajudicial de crédito 
se produce «por lo de siempre, 
por falta de licitación de contra-
tos y en el mejor de los casos 
por que llegan tarde». También 
ha querido expresar que «los re-
conocimientos extrajudiciales de 
crédito son herramientas excep-
cionales y en este ayuntamiento 
se está normalizando el uso de 
esa herramienta» termina dicien-
do Llinares.
Adriana Paredes, portavoz de 
Compromís ha argumentado 
que «no podemos votar que si a 
esta catástrofe de gestión».
Desde EU, Pedro Mario Pardo 
argumenta que «una vez más se 
utiliza el reconocimiento extraju-
dicial de crédito, herramienta ex-
traordinaria que es poco extraor-
dinaria y es consecuencia de la 
mala gestión».
Eric Quiles de Podem ha argu-
mentado que este punto es la 
guinda «de la decadente gestión 
que ha llevado el partido popu-
lar y VOX durante todo el año 
2022 y durante toda la legislatu-
ra incluyendo a Cs y solo se po-
dría superar presentando unos 
presupuestos que saben que 
no tienen los votos para apro-

barlos». «Nuestro voto va a ser 
no, un no estamos de acuerdo 
con este punto, un no estamos 
de acuerdo con la gestión de 
esta legislatura y un no estamos 
de acuerdo con que dejéis a El 
Campello mucho peor que hace 
cuatro años»
El portavoz de Red, Eduardo 
Seva ha declarado que siempre 
se han abstenido porque entien-
den que los empleados tienen 
que cobrar pero en esta oca-
sión será voto negativo, «pero 
el voto negativo no va a los co-
merciantes ni a los funcionarios 
del ayuntamiento, va al equipo 
de gobierno por la pérdida total 
de control» además ha animado 
al equipo de gobierno a que se 
vuelvan a presentar a las elec-
ciones de mayo «pero con el 
mismo programa, con las mis-
mas alianzas ya que lo que han 
hecho en cuatro años es rutina 
administrativa» ha terminado di-
ciendo Seva.
Por último, el alcalde Juanjo Be-
renguer ha querido aclarar que 
desde este equipo de gobierno 
se están poniendo soluciones en 
la mesa, «que tal vez no llegan a 
tiempo, pero llegan»

Momento de la votación del punto
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Ensildent abre sus puertas en El Campello 
con una plantilla de mucha experiencia

Som El Campello
uCon un equipo formado por profesionales con más de 
30 años de trayectoria en el sector, formados y gradua-
dos juntos y con una concepción odontológica única, el 
doctor Fernando Horrac y su auxiliar Juani Ivorra son 
muy conocidos en el municipio al llevar más de 25 años 
en El Campello. El conocimiento de la sociedad campe-
llera tanto de Fernando como de Juani hacen que Ensil-
dent sea una clínica odontológica cercana y conocedora 
de sus pacientes y sus necesidades.
Lo primero que hacen cuando un paciente les visita por 

primera vez es realizar una revisión general y plantean 
un tratamiento para la rehabilitación de toda la boca. Se 
plantean distintas alternativas y presupuestos para que 
el paciente elija lo que le convenga siempre aconsejando 
lo que es mejor para él.
Destacan que esta experiencia les hace ofrecer los 
mejores servicios dentro de la salud bucodental, como 
puede ser la odontología general, implantes, ortodoncia 
convencional o invisible, diseño de la sonrisa y todo lo re-
lativo a la estética dental. Para todos los tratamientos en 
Ensildent cuentan con dos equipos odontológicos con ra-

yos x digital, radiología 3d o tomografía dentomaxilar, es-
caneado dental, ultrasonido para las limpiezas dentales 
y toda la tecnología necesaria para brindar un servicio 
a la vanguardia como merecen sus pacientes. Además 
ofrecen planes de financiación para que no se note tanto 
en el bolsillo del paciente la solución de los problemas 
dentales.
Sus gerentes hace poco que han llegado a El Campello 
y aseguran que la amistad con el doctor Horrac les hizo 
venir al municipio y están encantados con la gran acogi-
da que han tenido y se han sentido muy bien recibidos 
por los vecinos. “Estamos en unas nuevas instalaciones, 
las del Ensildent muy modernas, con una odontología 
avanzada y técnicas nuevas que hacen que podamos 
brindar un servicio completo para toda la familia” comen-
ta el doctor Fernando Horrac.
La Clinica Dental Ensildent está en pleno centro urbano 
de El Campello en la Calle Doctor Francesc Antoni Bal-
mis i Berenguer, frente al Centro Social El Barranquet y 
la rampa del mercadillo.

l La Clínica Dental Ensildent ha abierto sus puertas en El Campello. Su 
concepción es la de brindar a toda la comunidad un servicio de odontolo-
gía integral totalmente completo. Un equipo de trabajo multidisciplinario 
abordará todas las especialidades con el único propósito de acompañar a 
los pacientes en la prevención y rehabilitación bucodental, desde un pla-
no cercano al paciente teniendo en cuenta todas sus necesidades.

uA grandes rasgos podría de-
cirnos ¿quién es Adriana Pa-
redes? 41 años, soy Graduada 
en Relaciones Laborales y Re-
cursos Humanos con dos post-
grados en Profesorado en Edu-
cación Secundaria y Promoción 
de Igualdad. Estoy casada y soy 
mamá de dos niños. Vinculada 
desde siempre, El Campello es 
mi rincón favorito en el mundo, el 
lugar de nacimiento de mis hijos 
y donde he podido enraizar con 
familia y amigos.
Como hija de madre sola, fui 
muy consciente desde pequeña 
de la importancia de una educa-
ción, una sanidad y unos servi-
cios públicos y de calidad. Fue 
en mis años de adolescente que 
mi conciencia política comen-
zó a sacudirse. El desastre del 
Prestige y la guerra de Irak me 
marcaron durante aquella etapa. 
Después, con el 15m y la prima-
vera valenciana comprendí que 
de nuestro compromiso depen-
de avanzar en justicia social. 
La antropóloga Margaret Mead 
dice que el primer signo de una 
civilización en la antigüedad era 
un fémur que se había roto y 
luego sanado. Ese proceso evi-
denciaba que detrás de aquella 
persona herida había una comu-
nidad que, en lugar de dejarla 
sola, le había ayudado a seguir 
adelante. Así entiendo yo la polí-
tica, como una de las herramien-
tas más potentes para asegurar 
que nadie se queda atrás. Cui-
darnos, protegernos y levantar-
nos colectivamente es lo que 
nos mantiene como sociedad. 

¿Cómo afronta encabezar la 
lista de Compromís pel Cam-
pello? Es un reto que asumo 
con mucha ilusión y responsa-
bilidad. Creo que en la vida hay 
que atreverse, desde la humil-
dad, con todo. Agradezco a Ben-
jamín Soler su trabajo y su com-
promiso y tomo el relevo con una 
lista electoral con capacidad, ex-
periencia y fuerza para poner El 
Campello en pie y recuperar un 
Ayuntamiento al servicio de las 
personas.

Fue elegida como alcaldable 
en un proceso de primarias 
abiertas, ¿se siente respalda-

da por su partido? Si, el respal-
do ha sido unánime y me siento 
muy afortunada por ello. Ade-
más, las primarias abiertas son 
una oportunidad para ampliar la 
base social y la jornada de parti-
cipación fue un día en el que lo-
gramos movilizar a más de cien 
personas para que se decidiera 
el orden de los primeros candi-
datos. 

¿Cómo será el proceso de 
confección de su programa 
electoral? Escuchando las ne-
cesidades de la gente, creo que 
es la única manera. Y con pro-
yectos tangibles que los vecinos 
y vecinas sepan que se pueden 
poner en marcha y que no van a 
quedar en papel mojado. 
Con toda la humildad y desde el 
convencimiento de que somos la 
opción más sensata, animo a la 
gente a participar en este docu-
mento para recuperar la ilusión y 
la confianza. Estamos elaboran-
do nuestras propuestas y que-
remos contar con los vecinos y 
vecinas para activar económica 
y socialmente nuestro municipio 
y así construir un espacio más 
amable y sostenible. 

Nos sorprende gratamente 
que tres mujeres encabecen 
una lista electoral, algo poco 
usual ¿Está cambiando la si-
tuación de la mujer a la hora 

de ocupar puestos de respon-
sabilidad dentro de los parti-
dos políticos? A pesar de los 
avances en las últimas décadas, 
la participación y el liderazgo de 
las mujeres en política continua 
siendo muy inferior, por lo que 
este resultado es un logro para 
nuestro partido, y considero que 
si derribamos los prejuicios y 
los techos de cristal ganamos el 
conjunto de la sociedad. Aunque 
las mujeres no somos un grupo 
homogéneo, contribuimos a in-
corporar intereses y preocupa-
ciones comunes en los progra-
mas. Una de las preocupaciones 
más importantes es la elimina-
ción de la violencia contra la mu-
jer, que debe ser una prioridad 
de todas las instituciones y de 
nuestro Ayuntamiento también.
Como dijo Michelle Bachelet, 
‘Si una mujer entra a la política, 
cambia la mujer, si muchas mu-
jeres entran a la política, cambia 
la política’.

¿Cuáles cree que son las prin-
cipales necesidades del muni-
cipio de El Campello? ¿Y sus 
fortalezas? Somos un pueblo 
con un patrimonio natural y cultu-
ral envidiable, con una gran acti-
vidad turística que no debemos 
descuidar, así como tampoco el 
resto de sectores productivos y 
el comercio de proximidad.
Hemos de avanzar en temas 

tan trascendentales como la 
elaboración de un nuevo Plan 
General de Ordenación Urba-
na, que es el instrumento bási-
co de ordenación del territorio, 
que debe recoger entre otras 
medidas la conservación del 
patrimonio cultural y natural, la 
vertebración del municipio y la 
revitalización del centro urba-
no. Esto está muy relacionado 
con el PMUS, Plan de Movilidad 
Urbana Sostenible , documento 
que impulsamos en la anterior 
legislatura y en el cual tampoco 
se ha seguido trabajando en es-
tos años. Es urgente abordar el 
problema que tiene El Campello 
con la accesibilidad y las aceras 
estrechas, y acometer toda esa 
infraestructura, con especial 
atención a peatones y carriles 
bici. Así como la renovación del 
alcantarillado.
Por otro lado, debe haber una 
reestructuración y ampliación 
de los espacios municipales. 
Es necesario el cambio de ubi-
cación del almacén municipal y 

la remodelación del edificio para 
dotarlos de un uso lúdico y so-
cial. Si queremos un pueblo ale-
gre, acogedor y saludable, debe-
mos cuidar de nuestros jóvenes 
y nuestros mayores, por lo que 
es esencial la creación de sa-
las de estudio tan demandadas, 
de más espacios para nuestras 
asociaciones y de un centro de 
día. 
Es prioritario seguir trabajando 
en la dignificación de nuestros 
centros educativos y en la am-
pliación de la oferta formativa del 
pueblo. Fuimos imparables en la 
anterior legislatura con la crea-
ción de dos aulas públicas de 2 
años y en la adecuación de los 
centros con la inversión de más 
de 4 millones de euros, pero ve-
mos que todo esto se ha frena-
do con este equipo de gobierno. 
Además, destacamos la necesi-
dad de ampliar las acciones con-
tra el abandono educativo; apos-
tar por la formación profesional 
y por programas sociales que 
creen oportunidades laborales y 
luchen contra la desigualdad.
En definitiva, queremos un pue-
blo para VIVIR.

¿Por qué cree que Compromís 
El Campello es un partido ne-
cesario en el gobierno munici-
pal de El Campello?
Compromís es el agente decisi-
vo para el cambio que necesita 
nuestro pueblo, sin ningún otra 
prioridad más en la cabeza que 
mejorar el presente y futuro de 
nuestra gente. Tenemos un pro-
yecto de municipio sostenible 
y viable en el que estamos un 
buen grupo de personas traba-
jando, involucradas desde la 
ilusión y la capacidad. Tenemos 
claro que aquello realmente im-
portante es la vida de las perso-
nas y cómo hacer para mejorar 
sus oportunidades y su bienes-
tar desde la política de proximi-
dad. Somos la alternativa a unos 
años de incompetencia y desidia 
con el PP y sus socios de Cs y 
Vox y avanzamos con la valentía 
que siempre nos ha definido y 
con la intención de devolverle la 
sonrisa y la alegría a los vecinos 
y vecinas. 

“Compromís es el agente decisivo para el cambio que necesita nuestro pueblo”
Adriana Paredes, alcaldable por Compromís pel Campello

Adriana Paredes, alcaldable por Compromís pel Campello

Formas de contacto:
Seu local: Vicente Payà, 8
Grup Municipal 965637200 Ext. 2625
Mail compromispelcampello@gmail.com
Web elcampello.compromis.net
Instagram @compromisxcampello
Facebook a la pàgina Compromís pel Campello

El proceso de confección 
del programa electoral 
será escuchando las ne-
cesidades de la gente
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El Pleno de El Campello contra la ampliación del vertedero

Som El Campello
u“Que el Ayuntamiento de El 
Campello inste a los órganos 
competentes de la Conselleria de 
Transición Ecológica a que no se 
otorgue a FCC Medio Ambiente 
S.A. la modificación sustancial de 
la autorización ambiental integra-
da solicitada con lo que se alar-

garía la vida útil del vaso en más 
de tres años, ampliando la cota 
de explotación en 10 metros de 
altura”.
Así reza una moción que se ha 
aprobado por unanimidad en el 
Pleno del Ayuntamiento de El 
Campello, presentada conjunta-
mente por los grupos PSPV, Com-

promís y Red, a la que se ha aña-
dido una enmienda planteada por 
EU y Podem, que remarca “instar 
a la Conselleria y al Ayuntamiento 
a priorizar la puesta en marcha del 
Plan de Vigilancia y por ende el 
Plan de Olores de la planta”.
Definitivamente, El Campello se 
posiciona con todo su potencial 
político y social contra la amplia-
ción del vertedero “Las Marinas”, 
sito en la partida campellera de 
Les Canyades  que se tramita 
en la Generalitat, contra la que el 
equipo de gobierno integrado por 
PP y Vox alegó el pasado lunes.
El acuerdo será remitido a la Di-
rección General de Calidad y Edu-
cación Ambiental, órgano de la 
Generalitat que debe dirimir sobre 
las alegaciones que se presenten 
contra ese proyecto.
Hasta la fecha, en este año 2022 
se han registrado 1.042 inciden-
cias que fueron atendidas por la 
Policía Local, de las cuales en 889 

ocasiones se confirmó que el olor 
“era fuerte o muy fuerte y persis-
tente”.
Un informe de la concejalía de 
Medio Ambiente que dirige Rafa 
Galvañ (PP), añade que entre 
las medidas correctivas para 
prevenir o reducir las emisio-
nes atmosféricas, justificando la 
adopción de las mejores técni-
cas disponibles relativas, se en-
contrarían la cubrición diaria de 
los residuos con material inerte 
para evitar olores; captación, 
almacenamiento y tratamiento 
del biogás generado en el seno 
del vertedero, mantenimiento en 
buen estado de vehículos y ma-
quinaria, control ambiental anual 
de adecuación a los requeri-
mientos legales aplicables, en 
concreto a los valores límite de 
emisión, y determinación trimes-
tral de los parámetros de caudal, 
temperatura tiempo de funciona-
miento y emisiones potenciales 

de CH4, CO2, O2, H2S y H2.
Desde que se registran los inci-
dentes de malos olores produci-
dos por la planta (en el año 2018), 
se han constatado quejas vecina-
les en más de 4.000 ocasiones. 
Cabe destacar que en la tabla no 
se contemplan los casos en los 
que el olor percibido por los agen-
tes de la Policía Local es “modera-
do o leve”.
Desde EU declaran sorprendidos 
de que hace «tres semanas se 
dijera que «que tenía que decir el 
Ayuntamiento». Se puede votar 
en contra o favor, quien de aquí 
puede votar a favor de ampliar 
el vertedero, obviamente nadie». 
También ha recordado que «hace 
no tanto, se invirtieron 20 millones 
de euros en esta planta».
Desde Podem indican que se les 
han denegado la visita a la plan-
ta y en dos años no se ha podido 
visitar «pero no pasa nada, apro-
bamos una moción y se acabó».

La oposición rechaza la aprobación definitiva de la Ordenanza Fiscal de la tasa de alcantarillado de El Campello
Som El Campello
u En la exposición de motivos, la 
concejala de Hacienda Lourdes 
Llopis ha explicado que ya en el 
año 2009 se indicaron las defi-
ciencias de la red de alcantarillado 
del municipio y se solicitaba que 
se restaurara. En 2018 se volvió a 
hacer otro informe donde se avi-
saba de que no se disponía de lo 
necesario para mantener en con-
diciones la red. En abril de 2019 
otro informe hace constar la pro-
blemática de la red de saneamien-
to y de dotar de presupuesto para 
la ejecución de obras y proyectos 
para dar solución a esta red. En 
febrero de 2022 se vuelve a solici-
tar la externalización del servicio y 
se dote de una partida presupues-
taria para esta necesidad.
«Como pueden ver, esta no es 
una necesidad solo de este equi-
po de gobierno, viene arrastrando 
varias legislaturas no solo gober-

nadas por el Partido Popular, ade-
más lo avalan los informes técni-
cos» comenta la portavoz popular 
que indica que se ha elaborado 
un informe técnico-económico y 
se han revisado las alegaciones.
Desde VOX, para argumentar 
su posición se han querido basar 
en el informe técnico del área de 
infraestructuras y servicios pú-
blicos, informe que viene a decir 
algo parecido a lo que ha recorda-
do la concejal y portavoz del PP. 
Además, María José Sañudo ha 
querido hablar sobre dos de las 
alegaciones presentadas por los 
vecinos. Guadalupe Vidal, con-
cejala del PSOE ha argumentado 
que, de aprobarse, el aumento 
hubiese sido de un 61% en lugar 
de 73%. Además, recuerda las 
palabras del portavoz en el ante-
rior pleno donde se trató el punto, 
«se justifica con la insuficiencia de 
medios y su antigüedad, pero en 

ningún momento se ha planteado 
llevar el servicio con medios pro-
pios ahora que ya se ha sacado el 
estudio de costes».
Julio Oca, portavoz de Cs ha indi-
cado que no han tenido en cuenta 
a los grupos de la oposición y el 
clamor vecinal. «La tasa se debe 
actualizar pero hay que buscar 
otras fórmulas para que no sea 
tan abrupta la subida» termina di-
ciendo Oca.
Desde Compromís, su portavoz 
Adriana Paredes ha comentado 
que este tema ha sido gestado por 
una mayoría plenaria con PP, Cs y 
VOX, «así lo reflejan los informes 
de servicios e informes firmados 
por el concejal de Cs». «La res-
ponsabilidad de esta subida debe 
caer en este equipo de gobierno» 
termina la portavoz.
EU, con su portavoz Pedro Mario 
ha explicado «esto era una bar-
baridad y un atraco a la ciudada-

nía…y la irregularidad en la que 
nos encontramos ha sido una 
irresponsabilidad durante muchos 
años». Además, Pardo comenta 
que «no hay ni un solo informe 
técnico de una gestión municipal».
Desde Podem, Eric Quiles argu-
menta que «no hacen un análisis 
de la situación, antes de abordar 
un tema tenemos que saber de 
dónde partimos, las cosas no se 
hacen así, dialoguen y hagan las 

cosas con sentido».
Para terminar, el alcalde, Juanjo 
Berenguer ha querido aclarar que 
esta solicitud del centro gestor, es 
una subida elevada por que se 
elevan mucho los servicios, «no 
son atracos, son soluciones rea-
les y no utopías». Por todo, la pro-
puesta ha sido rechazada con los 
aplausos de la gente que estaba 
viendo en la Biblioteca Municipal 
el pleno en directo.

Vertedero

Momento de la votación del punto en el Pleno Audioprotesista. Violeta Jacobo 
Los audífonos nos permiten mejorar 
la audición. La perdida auditiva nos 
afecta de forma diferente a cualquier 
persona, edad o sexo.Para poner so-
lución a esto es adaptando audífonos.
Cuando notamos algún síntoma de-
bemos ir al especialista para diagnos-
ticar la perdida,
El oído es un sentido que se utiliza 
siempre, ya que te ayuda a integrarte 
en las conversaciones y no aislarte 
con tu gente.

Se detecta que la salud mental pue-
de sufrir cuando una persona tiene 
perdida auditiva y puede generarse, 
demencia, alzheimer, ansiedad o la 
depresión…para evitar que aparez-
can estas enfermedades debemos 
controlarnos nuestra audición y poner 
solución si hace falta.
En Amplivox Centro Audiologico ha-
cemos revisiones audiometricas sin 
compromiso y sin coste, cualquier 
cosa no duden en contactar con no-
sotros.

Los beneficios de usar audifonos

Vecinos y ecologistas piden a Conselleria que 
no se amplíe el vertedero de Les Canyades

Som El Campello
uLa Asociación Vecinal Campellera, la 
Asociación de Afectados por el Vertede-
ro y Ecologistas en Acción entregaron el 
pasado lunes, 26 de diciembre un total de 
1.360 alegaciones a Conselleria en contra 
del proyecto de ampliación del vertedero de 

Les Canyades
El pasado lunes, 26 de diciembre, la Aso-
ciación Vecinal Campellera, La Asocición 
de Afectados por el Vertedero y Ecologistas 
en Acción hicieron entrega de sus alega-
ciones contra el proyecto de ampliación del 
vertedero de Les Canyades presentado por 

FCC Medio Ambiente S.A.
Estos colectivos consideran que la amplia-
ción sería ilegal al no estar contemplada en 
ningún plan de gestión, ni en el Plan Zonal 
de residuos zona XV ni en el Plan Integral 
de Residuos de la Comunitat Valenciana.
El vertedero de Les Canyades se proyectó 
en el año 2002 y comenzó a funcionar en 
2009 con una vida útil de 23 años con una 
duración de 20 años. Según afirman ambas 
asociaciones la colmatación anticipada del 
vaso de vertido tienen como causa principal 
la mala gestión de FCC, que ha desviado 
a vertedero residuos que debían haberse 
reciclado.
“Pretenden que el vecindario pague con los 
inconvenientes del vertedero (olores, emi-
siones de sustancias peligrosas, impacto 
sobre la salud, lixiviados) cuando debería 
pagar el contaminador”, afirman.
La aprobación de esta ampliación de más 
de medio millón de metros cúbicos (casi 
un 20% de su capacidad actual) alargaría 
la vida útil de la instalación durante tres 
años y medio. Esto, según afirman ecolo-
gista sy vecinos abriría las puertas para la 
aprobación e una ampliación mucho mayor 
del actual vertedero, que aumentaría su 
extensión ocupando la superficie de lomas 
y cerros próximos, con la continuación del 

vertido de residuos durante 18 año más.
Además, señalan que el Estudio Olfato-
métrico que presenta FCC en su solicitud 
es de una calidad ínfima, pues llega a 
conclusiones tales como que en las zo-
nas habitadas próximas a la planta no se 
superaría el olor límite de 5 unidades de 
olor europeas, que establece el permi-
so y el Estudio de Dispersión de olores 
realizado no considera la dirección pre-
dominante de los vientos (del norte y con 
mayores velocidades, ni la existencia de 
los barrancos que canalizan las elevadas 
emisiones de olor de la planta de trata-
miento y del vertedero.
Por último, consideran que el Estudio de 
Estabilidad de los taludes del vertedero es 
incorrecto ya que no contempla la posible 
saturación de humedad de la masa de re-
siduos, que harían el vertedero más ines-
table y por tanto los coeficientes de seguri-
dad calculados no se corresponden con la 
realidad.
Por todo ello, tanto Ecologistas en Acción 
como la Asociación Vecinal Campellera y 
la Asociación de Afectados por el vertedero 
solicitan que Conselleria no otorgue a FCC 
la modificación sustancial de la Autorización 
Ambiental Integrada solicitada para la am-
pliación del vertedero de Les Canyades.

La Asociación Vecinal Campellera y la Asociación de Afectados por el Vertedero 
en sus protestas



Som El Campello
u El grupo municipal Compro-
mís denuncia «la falta de conte-
nido de las sesiones plenarias» 
que se celebran mensualmente, 
y especialmente la de este mes 
de enero, que debería venir 
cargada de gestión. Los repre-
sentantes de la formación local 
consideran muy grave esta si-
tuación. 
Adriana Paredes, portavoz del 
GM Compromís, resalta «la in-
capacidad del PP y sus socios 
para ofrecer a los vecinos una 
gestión eficaz e ilusionante y un 

futuro de progreso». Además 
señala que «en muchas ocasio-
nes la única importancia de los 
temas debatidos se concreta 
en las mociones que presenta 
la oposición» y añade que «el 
gobierno se limita a cubrir el 
trámite, presentándose ante los 
vecinos sin nada que ofrecer, ni 
obras ni proyectos». 
Paredes argumenta esta «in-
capacidad» en que «después 
de tanto tiempo anunciándolo 
no ha presentado a debate los 
presupuestos del presente año 
ni del anterior, así como no se 

sabe nada del PGOU, ni del Pla 
Edificant para dignificar nuestros 
centros educativos, ni del Pla 
Convivint para construir el recla-
mado casal mayor ni de muchas 
necesidades urgentes para el 
municipio», y que lo único que 
presentan pleno tras pleno son 
reconocimientos extrajudiciales 
de crédito, que debería ser una 
medida excepcional pero que 
este equipo de gobierno la utiliza 
torticeramente para pagar fac-
turas sin contrato y con a veces 
más de un año de retraso para 
los proveedores. 
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Som El Campello
uLa concejala de Compromís, 
Adriana Paredes, se ha hecho 
eco de la denuncia pública que 
ha realizado la Asociación de 
Mayores de El Campello por 
no haber recibido el dinero de 
la subvención municipal des-
tinada al ejercicio de 2022. 
Desde el colectivo de mayo-
res afirman que no cobrarán la 
cantidad de 5.000€ a causa de 
que ha cambiado la interpreta-
ción de los técnicos sobre las 
bases. “El ejercicio cuenta con 
12 meses como nuestro pro-
yecto y presupuesto presenta-
do de más de 18000€. Se ha 
calculado un porcentaje por 
10 meses, rechazando factu-
ras directamente relacionadas 
con las actividades subvencio-
nadas”, afirman” afirman. Por 
tanto, la asociación de mayo-
res, formada por 800 socios 
está a la espera del cobró de 

un total de 4.300 euros para el 
ejercicio de 2022, cuando su 
presupuesto anual es de unos 
18.000 euros.
Ante esta situación, la con-
cejala de Compromís Adria-
na Paredes afirma que “este 
equipo de gobierno no valora 
el esfuerzo de las asociacio-
nes y la vida y el servicio que 
dan al municipio. Son las pri-
meras bases de subvenciones 
de esta legislatura cuando en 
las anteriores recibían ayudas 
anualmente, y aún están sin 
cobrarlas”.
La edil de Compromís ha re-
calcado que con esta mala 
gestión ya han desaparecido 
algunas asociaciones como 
AFADACE porque no han po-
dido aguantar la falta de apoyo, 
“si no se frena este mal hacer 
esto continuará y muchos co-
lectivos quedarán desatendi-
dos”, concluye.

Compromís vuelve a alertar sobre el 
retraso en el pago de las subvenciones 
a las asociaciones

Adriana Paredes, concejala de Compromis en El Campello

Comienza la puesta en valor del Camí 
Reial a su paso por El Campello

Som El Campello
uTuvo lugar la primera actividad 
de puesta en valor y protección 
del Camí Reial en su paso por el 
centro histórico de El Campello 
organizada por EU El Campello.
Esquerra Unida El Campello 
dentro de su compromiso y rei-
vindicación de reconocimiento y 
protección del enorme potencial 
histórico, cultural y natural con 
el que cuenta el municipio ha 
vuelto a realizar una nueva acti-
vidad dentro de su campaña “El 
Campello, mucho más que sol y 
playa”, esta vez sobre el un des-
conocido hasta la fecha. El Camí 
Reial y su importancia casi mile-
naria.
La visita fue guiada en su par-
te histórico-cultural por el ar-
queólogo de Arqueo Inventario, 
Humberto García, autor del tra-
bajo “Puesta en valor del Camí 
Reial”. Y por Luisa Álvarez, bió-
loga y voluntaria ambiental del 
municipio, quien explicó al llegar 
al río las enormes trasforma-
ciones que había sufrido el río 
Seco-Montnegre, especialmen-
te en la última década. Además 

estas explicaciones fueron com-
plementadas en su parte más 
vivencial y sentimental por cam-
pelleros y campelleras como Da-
vid Alavés “El Vicho”, Remedios 
Climent o Paca «Milio» que com-
partieron sus recuerdos de un 
Campello que poco a poco se va 
perdiendo en el tiempo. Y espe-
cialmente emotiva fue la anécdo-
ta con la campellera Paca “Milio” 
quien a sus 88 años deleitó a to-
das las personas presentes, no 
solo de una memoria prodigiosa 
sino del enorme cariño y ternura 
con el que contaba las historias 
campelleras acontecidas junto al 
pino y el huerto que se ubicaban 
frente a su tienda. Incluso invitó 
a pasar a ver la tienda, dejando a 
todas boquiabiertas por el buen 
estado de conservación en la 
que se encontraba.
Este proyecto de recuperación 
fue presentado el pasado mes 
de noviembre por Esquerra Uni-
da El Campello en la biblioteca 
del municipio “Rafael Altamira. 
Un proyecto de puesta en valor 
impulsado por Esquerra Unida 
El Campello y realizado por ex-

pertos de la empresa Arqueo 
Inventario. Un bonito proyecto, a 
palabras de la formación política 
local, que pretende servir de pre-
cursor para emprender políticas 
activas destinadas a garantizar 
la protección del patrimonio his-
tórico, arqueológico, etnológico, 
cultural, arquitectónico, paleon-
tológico y natural del municipio, 
así como la movilidad sostenible. 
Esta vía vertebra todo el término 
municipal de El Campello desde 
su zona más septentrional junto 
al término municipal de la Vila y 
por su parte meridional con Sant 
Joan D’Alacant.
El proyecto del Camí Reial pre-
tende servir de precursor para 
emprender políticas activas des-
tinadas a garantizar la protección 
de la totalidad del patrimonio his-
tórico, arqueológico, etnológico, 
cultural, arquitectónico, paleon-
tológico y natural del municipio, 
creando una conciencia colec-
tiva basada en la valoración, el 
respeto y el conocimiento del 
patrimonio cultural para que éste 
pueda ser transmitido a las futu-
ras generaciones.
El Camí Reial o de Villajoyosa 
es una vía de comunicación que 
transcurre de forma paralela a la 
costa y que interconectaba las 
diferentes poblaciones desde Al-
balat de la Ribera (en la comarca 
de la Ribera Baixa en Valencia) 
hasta la ciudad de Cartagena, 
atravesando las poblaciones 
de: Sueca – Fortaleny – Llauri 
– Favara – Tavernes de la Vall-
digna – Xeraco – Xeresa – Grau 
de Gandia – Gandia – Daimuz 
– Guardamar – Miramar – Oli-
va – El Vergel – Denia – La Xara 
– Xàbia – Benitatxell – Teulada 
– Calpe – Altea – El Albir – Beni-
dorm – Villajoyosa, El Campello, 
Sant Joan y Alicante por lo que 
este es y debería ser extensible 
a todas estas poblaciones.

Imagen de la salida del Camí Reial

Som El Campello
u El campus de la Universidad 
de Alicante ha acogido esta se-
mana la firma del convenio en-
tre esta institución educativa y 
Aguas de Alicante para dar co-
mienzo la actividad de la nom-
brada como “Cátedra Aguas de 
Alicante de Cambio Climático”; 
ha contado con la  participación 
de Javier Díez, director general 
de Aguas de Alicante, y Amparo 
Navarro, rectora de la Universi-
dad de Alicante, en un acto al 
que ha asistido también el cate-
drático Jorge Olcina, quien dirigi-
rá la cátedra.
Esta iniciativa conjunta tiene 
como misión fundamental la 
colaboración entre el mundo 
empresarial y educativo frente 
al reto global del Cambio Climá-
tico. La cátedra está llamada a 

ser un núcleo de reflexión, deba-
te e investigación; para ello, está 
previsto el desarrollo de distintos 
programas formativos, de inves-
tigación y divulgación que con-
tribuyan a ampliar y difundir los 
conocimientos en esta materia. 
Aguas de Alicante se suma a 
esta iniciativa dentro de un am-
plio abanico de actividades con 
las que la compañía se compro-
mete en la acción contra el Cam-
bio Climático. Para Javier Díez, 
director general de Aguas de Ali-
cante, “nuestro compromiso de 
lucha contra el Cambio Climáti-
co es total, abarcando acciones 
relacionadas con la mitigación y 
la compensación, pero también 
con la adaptación y la búsque-
da de soluciones basadas en la 
naturaleza, de las que el parque 
urbano inundable La Marjal en 

Alicante es un ejemplo claro”. 
Después del acto de firma, ha 
tenido lugar la primera comisión 
de seguimiento, en la que se 
han concretado los temas que 
la cátedra abordará a lo largo de 
2023. Presidida por la rectora, 
Amparo Navarro, han participa-
do diversos representantes de 
la Universidad de Alicante y de 
Aguas de Alicante.

Red de Cátedras del Agua
La “Cátedra Aguas de Alican-
te de Cambio Climático” de la 
Universidad de Alicante se in-
corpora a la denominada “Red 
de Cátedras del Agua”, una ini-
ciativa colaborativa que surge 
de la unión de un conjunto de 
cátedras universitarias. Impul-
sada por Agbar y orientada por 
la Agenda 2030, está integra-

da por más de una decena de 
cátedras universitarias bajo el 
objetivo compartido de contri-
buir a una transición ecológica y 

justa, desde el ámbito del agua 
y a partir de la interconexión y la 
transferencia de conocimiento y 
talento.

Comienza su actividad la “Cátedra Aguas de Alicante de Cambio Climático” de la UA

Compromiso universitario y empresarial con el medioambiente

Som El Campello
u Vicente Gomis Payá, muchísi-
mo más conocido en El Campello 
como “Don Vicente el mestre”, ya 
formaba parte en el imaginario co-
lectivo del municipio donde ejer-
ció la docencia durante décadas, 
pero ahora pasará a formar parte 
física de su historia, al haber deci-
dido donar parte de su colección 
artística y literaria al Ayuntamiento 
para que sea expuesta y pueda 

ser consultada en la Biblioteca 
Municipal. Esta misma semana, 
el alcalde Juanjo Berenguer y 
la concejala de Cultura Dorian 
Gomis (PP), se desplazaron a la 
residencia personal del maestro, 
sita en la céntrica Avenida de la 
Generalitat, para formalizar el 
acta de donación, que firmaron el 
propio donante, el primer edil y el 
secretario accidental del Ayunta-
miento, Raimundo Panea.

El documento recoge la decisión 
de Vicente Gomis de ceder al mu-
nicipio un legado de libros y lámi-
nas de dibujo realizados por él mis-
mo a lo largo de su vida, “con el fin 
de enriquecer el patrimonio litera-
rio y artístico de nuestra localidad”. 
Don Vicente ‘el mestre’ dirigió una 
academia en la calle Doctor Fle-
ming entre los años 1953 y 1973, 
dos décadas que permitieron que 
por sus aulas de enseñanza pri-
maria pasaran cientos de niños 
y niñas, que eran admitidas pese 
a la prohibición de clases mixtas 
de la época. “Las escondíamos 
cuando venían los inspectores”, 
asegura. Dos décadas que apro-
vecharon varias generaciones de 
campelleros y campelleras para 
superar unos estudios que poste-
riormente les permitieron acceder 
al instituto, como paso previo a la 
Universidad.
De sus aulas han salido pues 
bancarios, médicos, arquitectos, 
ingenieros y todo tipo de profesio-
nales, que sin duda le recordarán, 

como él recuerda a todos. A pun-
to de cumplir en febrero 87 años, 
este viejo profesor tiene una me-
moria prodigiosa, y recuerda cada 
cara, cada nombre y apellido y 
cada historia familiar de todos sus 
alumnos.
“Llegué a tener hasta 250 alum-
nos, que sumaban más de los que 
tenían las tres escuelas públicas 
del pueblo”, señala con nostalgia. 
El local donde funcionaba su aca-
demia mantiene en parte su de-
dicación a la docencia, pues hoy 
funciona allí una guardería.
El legado consta de 22 tomos (tre-
ce de los cuales son poemarios 
propios) que totalizan 26 libros do-
bles más dos antologías escogi-
das, 5 tomos de prosa (leyendas, 
novela y memorias), y dos tomos 
de dibujo y pinturas a color.
Además, se ceden al municipio 
50 láminas de dibujo enmarcadas 
con motivos varios de El Campe-
llo. Don Vicente dibujaba con bolí-
grafos “bic” de diferentes colores, 
y entre las láminas destacan edi-

ficaciones del pueblo hoy despa-
recidas.
Entre los libros, destacan algunos 
tomos que incluyen fotografías de 
casi todos los alumnos que pasa-
ron por la academia. “Sin duda, 
esos libros van a ser los más con-
sultados, porque la gente querrá 
localizarse y reconocerse”, apuntó 
el alcalde Juanjo Berenguer.
Curiosamente, las dos autorida-
des locales que acudieron al do-
micilio del maestro para protocoli-
zar la donación (Juanjo Berenguer 
y Dorian Gomis), han sido alum-
nos suyos, y ambos lo recuerdan 
con mucho cariño.
Los libros y las láminas consta-
rán en el inventario municipal de 
bienes y derechos, y serán depo-
sitados en la Biblioteca Municipal 
para su catalogación y consulta 
por cualquier vecino o interesado. 
Vicente Gomis Payá cede tam-
bién todos los derechos de autor 
de los bienes cedidos, para que 
puedan ser reproducidos, llegado 
el caso, por el Ayuntamiento.

El maestro Vicente Gomis cede a El Campello parte de su colección artística y literaria

El maestro Vicente Gómis con una de sus colecciones

Compromís pel Campello denuncia ‘la falta de contenido en los plenos’

Equipo de Compromís El Campello
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uEn las elecciones municipales, 
sobre todo en municipios de tama-
ño pequeño y mediano, ha sido 
frecuente la participación de parti-
dos y candidaturas que restringen 
su actuación al ámbito municipal. 
Por los indicios que se perciben, 
fundamentalmente en las redes 
sociales, la próxima convocatoria 
electoral de mayo de 2023 conta-
rá, quizá, con más de un partido 
localista.
Los partidos de ámbito local (sea 
un partido creado ex profeso o 
mediante una candidatura ciuda-
dana) son la herramienta a través 
de la que los ciudadanos pueden 

presentarse a las elecciones mu-
nicipales en nuestro país sin per-
tenecer a ningún partido de los 
llamados tradicionales.
Pese a parecer una obviedad, 
creo que una definición mínima 
sobre éstas candidaturas munici-
pales podría ser conceptualmente 
interesante. Según las definicio-
nes aceptadas y contrastadas, 
en el escenario político municipal 
podemos encontrar, tanto partidos 
de ámbito local como partidos de-
nominados Partidos de ámbito no 
estatal, con un ámbito organizati-
vo distinto al del Estado. En éste 
sentido, como ejemplo, en nuestro 
municipio podemos encontrar ac-
tualmente como partido de ámbito 
local (PAL) a Red y como partido 
de ámbito no estatal (PANE) a 
Compromis. Pero mi interés se 
centra en las listas de candida-
tos presentadas a las elecciones 
locales, sin tomar parte en otros 
comicios de mayor nivel, sin rela-
ción organizativa con ningún par-
tido nacional, por lo que no tiene 
las restricciones organizativas de 
ningún partido nacional (Rinkjob 
2007).
En nuestro municipio los parti-
dos de ámbito local han existido 
desde la recuperación de la de-
mocracia en 1979: Campelleros 
Independientes, Partido Socia-

lista Independiente, El Campello 
Unido, Partido Independiente de 
El Campello, Decido, Demócra-
tes o Red han sido algunos de 
los que han participado en las 
elecciones municipales. La inci-
dencia electoral de los partidos 
localistas ha estado condiciona-
da por el desarrollo urbano y de-
mográfico: la multiplicación de los 
colegios electorales ( en 1987, 
por ejemplo, existían en nuestro 
municipio cinco colegios por los 
doce que existen actualmente) 
ha propiciado que el factor de de-
cisión del voto centrado en la per-
sonalización de las candidaturas 
localistas (factor determinante en 
1979 o 1987) se haya disgrega-
do, centrándose  principalmente 
en los colegios más urbanos y 
produciéndose un efecto de na-
cionalización del voto en la perife-
ria urbana, lo que va en contra de 
los intereses electorales de esos 
partidos localistas.  Los datos dis-
ponibles por colegios electorales 
(a partir de 1987) así lo muestran.
Por otro lado, los valores que quie-
ren representar los partidos de 
ámbito local radican principalmen-
te en dos. En primer lugar la men-
cionada independencia respecto 
a cualquier obediencia orgánica a 
estructuras supramunicipales, y la 
segunda (quizá más electoralista 
que real), la independencia ideo-
lógica.
Sobre la primera cuestión, es cier-

ta y presenta una oportunidad: 
concretar un proyecto organizati-
vo diferente a las dinámicas par-
tidistas tradicionales. Por ejemplo, 
el partido de acción local podría 
abrirse a la participación directa 
de la ciudadanía en la designa-
ción de candidatos y candida-
tas así como en la adopción de 
propuestas y programas. Esto, 
dada la experiencia local, no se 
ha dado, limitándose los partidos 
creados para las elecciones a 
copiar las formas y modos de los 
partidos tradicionales. La cuestión 
de la “desideologización” es más 
un recurso electoralista que una 
realidad, pues está demostrado 
que el sentido de la ideología de 
los partidos de ámbito local se va 
definiendo a través las decisiones 
adoptadas, tanto en la investidura 
como a lo largo del mandato en 
materia de políticas públicas. Por 
lo tanto, ser o no de una ideología 
no lo define una declaración pre-
via sino a través de las propues-
tas programáticas y, sobre todo, la 
práctica cotidiana.
Una última reivindicación de algu-
nos partidos de ámbito local es la 
“tecnocracia”: la gestión a través 
de criterios profesionales. Este 
posicionamiento parte de una 
concepción errónea de la misma 
democracia municipal, que otor-
ga diferentes responsabilidades a 
los niveles políticos y burocráticos 
a través de las urnas. En mi opi-

nión, reivindicar en los represen-
tantes públicos una “sabiduría” 
parte de una cierta concepción 
elitista y, porque no decirlo, con-
servadora (no todos y todas han 
tenido las mismas oportunidades 
ni capacidades, lo que no supo-
ne un demérito para participar en 
política) que otorga un supuesto 
plus de legitimidad en función de 
la experiencia formativa o laboral, 
olvidando que la administración 
dispone de profesionales públicos 
que son los que legalmente tienen 
la capacidad técnica e incluso de 
veto para preservar la legalidad 
y la defensa de los intereses ge-
nerales. Por ésto, en el ámbito 
municipal la supuesta “sabiduría o 
experiencia” podría, en todo caso, 
ser un valor electoralista pero no 
un elemento definitorio en la ges-
tión municipal cuyos procedimien-
tos y contrapesos, como decía, 
está tasado por ley.
Habrá que esperar para poder 
evaluar el carácter de los partidos 
localistas en función, tanto del pro-
ceso constitutivo (en cuanto a la 
elaboración de las candidaturas) 
así como en el contenido progra-
mático. Lo que parece claro es 
que van a participar en la próxima 
convocatoria electoral, algo sobre 
lo que deberían reflexionar los 
partidos tradicionales respecto a 
su acción política, cada día perci-
bida como más lejana por parte de 
la ciudadanía.

u En el mundo de la estadísti-
ca, se conoce como cadenas de 
Markov a todo un proceso de ca-
rácter estocástico en el que la pro-

babilidad de que se dé un estado 
o de que ocurra un determinado 
suceso depende únicamente del 
estado inmediatamente anterior y 
es esa característica de conside-
rar una memoria reciente (memo-
ria de pez) lo que lo diferencia de 
los sucesos independientes, del 
azar mismo, que no tienen memo-
ria de los estados anteriores.
Los llamados procesos markovia-
nos o cadenas de Markov tienen 
múltiples utilidades, desde mode-
los epidemiológicos ramificados 
para tratar de predecir el compor-
tamiento de una epidemia, pasan-
do por predicciones en juegos de 
azar, la economía, el empleo, la 
genética y hasta la música y los 
ecosistemas más deseados por 
determinadas especies animales 
y vegetales.
En el caso de las poblaciones 
humanas y las políticas del mu-

nicipalismo pueden establecerse 
determinadas relaciones cuyo eje 
primordial es la información que 
fluye y el recuerdo superficial del 
votante medio. Se recuerda única-
mente lo que ha acontecido en los 
dos últimos meses antes de una 
decisión como es la del voto a la 
alcaldía, es decir, el estado inme-
diatamente anterior y, en conse-
cuencia, su determinación en un 
solo acto estará presidida por el 
recuerdo vivo de un suceso, una 
inauguración, una limpieza con-
cienzuda de las calles, el baldeo, 
el arreglo de la iglesia, pistas de-
portivas con césped nuevo, fies-
tas primorosas, etc.
De todo esto son conscientes los 
gobernantes a través de estudios 
de mercado que hacen los diver-
sos partidos políticos, que van 
dejando hinchar el deterioro am-
biental y de los servicios públicos 

algunos meses antes de un ple-
biscito marcado en el calendario, 
para iniciar una carrera enloque-
cida de arreglos y parcheo que 
acabará impepinablemente horas 
o días antes del día D. Basta con 
dar una vuelta por las principales 
poblaciones de la comarca o de 
la provincia -sea la que sea- para 
percibir desde ahora esa sensa-
ción de vaticinio.
Si nos fijamos un poco más en 
los detalles de este fenómeno, 
percibimos una intensificación del 
proceso restaurador, intensidad 
de la obra, maquinaria, peones, 
gasto en definitiva al acercarnos 
al centro de las ciudades o pue-
blos. Allí el flujo de la información 
es mayor al ser mayor la densidad 
de población, las relaciones veci-
nales o familiares, la voz baja en la 
intención de voto, lo más visitado, 
la actividad comercial, la densidad 

del voto en el caso de elecciones. 
Son como anillos concéntricos del 
rojo intenso en el centro del pue-
blo y decayendo la pigmentación 
hasta el anillo translúcido en los 
barrios del límite municipal, en 
aquellos barrios de baja densidad, 
de urbano muy disperso o de muy 
baja intención de acudir a las ur-
nas, allá donde el poder no afecta 
en las conductas particulares o no 
hay flujo de información.
Desde aquí y desde ahora invito 
al lector de esta breve nota a que 
compruebe estos galimatías de 
Markov, los anillos concéntricos, 
los flujos de información, la inten-
cionalidad del político que reina y 
las trampas de la oportunidad de 
la obra pública en el caso de El 
Campello.
Resumen, compendio y moraleja: 
parece que tengamos todos me-
moria de pez.

Eduardo Seva
Autor

Las cadenas de markov. Identificación de las tendencias. El caso de El Campello

Los partidos de ámbito local

Ángel Sánchez
Autor

Som El Campello
uLa escritora Harmonie Bote-
lla, presidenta de ANUESCA y 
Fibro Protesta Ya (ONG de ayu-
da a los enfermos que padecen 
enfermedades invisibles como 
la Fibromialgia) nos comunica 
que dicha ONG que colabora 
con Doña Elisa Oltra, Universi-
dad San Vicente Mártir de Va-
lencia, amplia su participación 
con dicha universidad.
En Septiembre 2022, Harmonie 
Botella y Blanca Casas asistie-
ron como enfermas ponentes 
en un congreso organizado por 
Doña Elisa Oltra y el 30 de este 
mes de Enero 2023 volverán a 
Valencia con 12 pacientes más.
Colaborarán cómo Volunta-
rias en el Proyecto de toma de 
muestras a través del Bioban-
co de Fisabio en el   Avda. de 
Catalunya, 21   Valencia. Este 
proyecto tiene como finalidad 
descubrir fenotipos y marcado-
res de las enfermedades: Fibro-
mialgia, Encefalomielitis míalgi-
ca y Long Covid . qué a veces 
es un compendio de las dos 
enfermedades anteriormen-

te citadas. La presidenta de la 
asociación subraya que por di-
versos motivos aún no percibie-
ron ninguna subvención estatal 
ni ayuda de grandes empresas 
a pesar de sus diversas peticio-
nes efectuadas desde el 2015. 
Como siempre Harmonie se la-
menta de la poca atención que 
reciben estos más de tres millo-
nes de enfermos que debería 
amparar la constitución.
A pesar de los pesares, como 
se decía para la famosa asoc 
ANUESCA, Fibro Protesta Ya 
alquilará un minibús que sal-
drá de Almoradí, pasará por 
Alicante y Campello para poder 
ayudar y aportar su granito de 
arena en esta importante in-
vestigación que beneficiará a la 
población española y más ade-
lante internacional.
Las enfermas y su presidenta 
declaran que seguirán siempre 
en la brecha, aunque los dife-
rentes estamentos no se deci-
dan a ayudar ya siempre exis-
ten personas solidarias que se 
sacrifican para arrimar el hom-
bro mientras el cuerpo aguante.

Fibro Protesta Ya amplia su participación en 
la Universidad San Vicente Mártir de Valencia

Fachada de la Universidad Catónica de Valencia

La colección Rosser-Limiñana se expone 
ya en la biblioteca pública de El Campello

Som El Campello
uLa colección bibliográfica 
de la familia Rosser-Limiñana, 
compuesta por 7.643 ejempla-
res entre libros y documentos 
audiovisuales cedidos en 2015 

al Ayuntamiento, ya puede con-
sultarse adecuadamente en un 
espacio específico habilitado en 
la Biblioteca Pública Rafael Alta-
mira.
La colección siempre ha podido 

ser consultada desde el principio, 
pero ahora se han habilitado es-
tanterías y otros espacios para 
poner el valor ese legado, según 
comprobaron esta semana el al-
calde Juanjo Berenguer y la con-
cejala de Cultura Dorian Gomis 
(PP), que visitaron la biblioteca 
para ver el resultado de la actua-
ción.
Todo el material está adecuada-
mente conservado para su uso 
y consulta pública, tal y como re-
cogía el convenio suscrito entre 
Ayuntamiento y familia en su día. 
La colección está integrada por li-
bros, apuntes, cuadernos y otros 
fondos, que se exponen de forma 
permanente en el edificio público, 
junto a la sala de estudio.
Se trata de la biblioteca personal 
del desaparecido Pascual Ros-
ser, traumatólogo de profesión y 
persona muy activa en su faceta 
cultural e intelectual, que conser-
vó su esposa María José Limiña-
na Mañes.

El alcalde de El Campello Juanjo Berenguer junto a la conceja-
la de Cultura Dorian Gomis

La lona de Javier García ya luce en la fachada de la Casa de Cultura

Som El Campello
u La gran lona exterior de facha-
da de la Casa de Cultura de El 
Campello, obra del alicantino Ja-
vier García Fernández, ya luce en 
todo su esplendor en un espacio 
que ha permanecido vacío desde 

que la anterior obra se deterioró 
en exceso y tuvo que ser retirada.
Un jurado compuesto por el al-
calde Juanjo Berenguer, los con-
cejales Benjamín Soler (Com-
promís) y Dorian Gomis (PP), la 
técnica de Cultura Miriam Gila-

bert, el doctor en Bellas Artes y 
profesor de la Universidad Miguel 
Hernández de Elche, Leónidas 
Spinelli; y la profesora de diseño 
gráfico de la Escuela de Artes y 
Superior de Diseño de Alicante, 
Mercedes Forner, decidió que la 
propuesta de Javier García era la 
más adecuada.
La instalación fue supervisada 
ayer por el alcalde Juanjo Be-
renguer y la concejala Dorian 
Gomis, que pudieron comprobar 
cómo ese espacio, de 54 metros 
cuadrados, ya representa todo el 
mundo de sensaciones y viven-
cias que se ofrecen en el interior 
de la Casa de Cultura.
El objeto era elegir una propuesta 
artística para lograr una imagen 
que marcara la identidad del edi-
ficio público dedicado a la cultura.

Lona puesta en la fachada de la Casa de Cultura de El Campello
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Som El Campello
uLa concejalía de Juventud 
que dirige Cristian paloma-
res (PP), informa de que el 
Ayuntamiento de El Campello 
iniciará en febrero el proceso 
de entrevistas para captar a 
jóvenes para la edición JOOP 
(Jove Oportunitat 2023), una 
actuación que se adscribe a 
la categoría de “Programas de 
Segunda Oportunidad”, sien-
do cofinanciada al 50% por 
el Fondo Social Europeo y la 
Generalitat Valenciana (Institut 
Valencià de la Joventut, IVAJ).
El programa JOOP se ma-
terializa en un curso en que 
el contenido primordial es la 
orientación personal y profesio-
nal del joven participante, para 
la construcción de un proyecto 
global de vida. Para la orien-
tación personal se utilizan téc-
nicas de coaching actitudinal, 
grupal e individual, inclusive 
relaciones con su entorno (fa-
milia, pareja…). 

Para la Orientación Profesio-
nal se realiza al alumnado una 
presentación práctica de todas 
las familias de la FP a través de 
20 visitas a empresas. Como 
complemento a la orientación, 
se introducen al final del curso 
sesiones de contenido acadé-
mico (asignaturas), que prepa-
raran al alumno/a para superar 
la prueba de acceso libre a la 
FP de Grado Medio. En los 
casos en que no se considere 
adecuada esta opción, se pre-
pararán las pruebas de com-
petencias clave para acceder 
a Certificados de Profesionali-
dad. 
El calendario del curso es de 
febrero/marzo hasta mayo/

junio. En algunos municipios 
existen ediciones de verano 
que aprovechan estos meses 
y también ediciones de sep-
tiembre a diciembre. El horario 
es de 9.30 a 13.30, de lunes a 
viernes, complementado con 
sesiones individuales periódi-
cas de encuentro entre el/la 
alumno/a y su coach. Durante 
los meses siguientes a la fina-
lización del curso se realizarán 
reuniones grupales mensuales 
de seguimiento del alumnado 
Se establecen grupos de 12 
a 15 jóvenes de entre 16 y 21 
años, siendo siempre prio-
ritarios los de 16 y 17 años. 
Cada grupo tendrá asignado 
un “coach”. Se trata de psi-
cólogas/os, pedagogas/os o 
educadores sociales, o bien de 
monitores/as o entrenadores/
as del mundo deportivo o del 
ocio educativo, todos ellos con 
amplia experiencia en el ámbito 
de la adolescencia y juventud. 
El IVAJ realiza una minuciosa 
verificación de las cualifica-
ciones de este personal, que 
en su inmensa mayoría ya ha 
demostrado en ediciones ante-
riores del programa JOOP su 
éxito en el logro de los objetivos 
planteados 
JOOP es una intervención so-
bre jóvenes que ni estudian ni 
trabajan y se enmarca en un 
programa plurianual europeo 
cuyo objetivo es la mejora de 
la empleabilidad.  Muchos jó-
venes se inscriben con una 
“mochila” llena de problemas, 
siendo el más grave de ellos su 
baja autoestima, que les hace 
perder la capacidad de creer 
en sí mismos y de plantearse 
retos y metas ambiciosas que 
les ilusionen.

El Campello inicia en febrero las 
entrevistas para captar a jóvenes 
para la edición de “JOOP 2023”

Educación retoma las charlas de la 
“Escuela de Familia” en El Campello

Som El Campello
uDesde la concejalía de Edu-
cación que dirige Dorian Gomis 
PP) se retoman las charlas para 
padres y madres (familias) que 
se iniciaron el pasado 26 de oc-

tubre. Las sesiones las imparten 
profesionales de los departa-
mentos de Educación y Bienes-
tar Social, de 15,30 a 17:00 ho-
ras, para que las familias con 
hijos/as a cargo puedan asistir a 

la formación mientras sus hijos 
e hijas se encuentran en el patio 
bajo supervisión.
La siguiente sesión lleva por títu-
lo “Habilidades para la vida”, y se 
realizará del 23 al 26 enero en los 
cuatro centros educativos de in-
fantil y primaria del municipio. En 
esta sesión se hablará sobre la 
autoestima y la asertividad como 
las dos habilidades sociales bási-
cas para poder tener buenas rela-
ciones interpersonales y un mane-
jo adecuado de las emociones.
Igualmente se realizará la charla 
que se anuló el pasado mes de 
noviembre, dirigida a familias 
con hijos e hijas adolescentes, 
“Educar sin recetas”, que se rea-
lizará en el IES Enric Valor el 27 
de enero de 17,30 a 19:00 horas, 
al objeto de aportar pautas para 
una adecuada convivencia fami-
liar en esta etapa tan compleja.
Se requiere inscripción previa en 
www.educacionelcampello.org.

Recompensa por ser buen observador

Som El Campello
u Hace un tiempo, la familia 
González de El Campello ob-
servaba desde su balcón que la 

bandera de El Campello que on-
dea en lo alto de la Torre de La 
Illeta estaba muy deteriorada y 
nadie la cambiaba. Al pequeño 

Mario González aquello no le pa-
recía apropiado para el pueblo, 
y decidió escribir un mensaje al 
alcalde Juanjo Berenguer expli-
cándole la situación,
El primer edil leyó el mensaje y 
ordenó la inmediata reposición 
del pendón, que ya luce como 
debe ser, y se comprometió a en-
tregar la vieja enseña al pequeño 
como recuerdo de su adecuado 
aviso.
Mario y su hermana Carmen, en 
compañía de su padre y abue-
lo, han acudido al despacho de 
Juanjo Berenguer, que los ha 
recibido para hacer entrega al 
niño de su recompensa. Él tiene 
dudas de qué hará con pequeño 
trocito de historia local: no sabe 
si colgar la bandera en el balcón 
de su casa o enmarcarla.

Imagen de las pasadas charlas

Mario y su hermana con la bandera en el despacho del alcalde

La Junta Festera de Moros y Cristianos de El Campello 
da a conocer los nombres de los cargos para 2023

Som El Campello
uLa Junta Festera de Moros y Cristianos de El Campello 
que preside Marga Sebastiá, ha dado a conocer los nom-
bres de las mujeres y los hombres que desempeñarán los 

cargos más importantes de las fiestas el próximo año 2023.
Por parte de la Capitanía Mora, que ostentará la Comparsa 
Zaidies, el capitán será Carles García, la capitana será Ma-
ría Garciafilia, la banderera será Marta Varó y el embajador 

será Sergi Sebastiá. La capitanía del bando de la cruz la 
ostentará la Comparsa Jaume I y Rubén Baeza será el ca-
pitán, Noelia Egea la capitana, Mónica García la banderera 
y Pepe Lozano el embajador.

Los cargos festeros 2023 junto a la presidenta de la Junta Festera de Moros y Cristianos de El Campello, Marga Sebastiá y los presidentes de las dos comparsa

Los Reyes Magos llegaron por mar a El Campello para celebrar la cabalgata

Som El Campello
uCiento de personas participa-
ron en la tradicional Cabalgata 
de Reyes Magos de El Campe-
llo, que discurrió con normalidad 
y una altísima asistencia de pú-
blico desde las instalaciones del 
Club Náutico hasta la Plaza de 
la Iglesia, donde Sus majestades 

Melchor, Gaspar y Baltasar hi-
cieron un alto en su camino para 
entregar regalos personalmente a 
un centenar de afortunados niñas 
y niños.
El séquito real, perfectamente 
organizado por integrantes de la 
junta Festera de Moros y Cristia-
nos y la concejalía de Fiestas que 

dirige Cristian Palomares (PP), 
lo integraban grupos de bailes 
exóticos y regionales (con partici-
pación de Salpassa), cabezudos, 
la Colla Larraix, saltimbanquis, 
cabezudos, desfile de angeli-
tos aportados por la Asociación 
Cooldance, grupos de pastores, 
guardia romana, el cartero real y 

sus pajes, la carroza de Herodes 
y, por supuesto, la carroza real, 
desde donde los Reyes Magos 
repartían dulces a los pequeños.
La cabalgata comenzó a los 17:00 
horas, cuando puntuales llegaron 
en barco los tres reyes a las insta-
laciones del Club Náutico, donde 
fueron oficialmente recibidos por 
las autoridades locales presididas 
por el alcalde Juanjo Berenguer, 
que les dio la bienvenida al pue-
blo y les pidió que dejaran mu-
chos regalos a los niños y niñas, 
como también hizo el presidente 
del Club, Miguel Baena.
La zona de desembarco estaba 
repleta de pequeños desde mu-

cho tiempo antes, todos nervio-
sos por ver a sus personajes pre-
feridos. El recorrido de la comitiva 
cubría una parte del paseo marí-
timo y otras calles del municipio 
hasta llegar a la Plaza de la Igle-
sia, donde la alegría se desbordó 
a modo de preámbulo de lo que 
nos deparaba la noche.
Finalizaba así el desarrollo de un 
extenso programa de actos ela-
borado por el Ayuntamiento, con 
la participación de casi todas las 
concejalías, para estas fiestas na-
videñas, en las que se ha podido 
recuperar plenamente la normali-
dad después de dos años de inci-
dencia de la pandemia sanitaria.

Los Reyes Magos a su llegada por mar a El Campello

Los Reyes Magos a su paso por las calles de El Campello
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Som El Campello
uCon una inversión de 
127.831’99 euros, la urbaniza-
ción Albayna de El Campello 
dispondrá antes de noviembre 
de 2023 de una nueva pista mul-
tideportiva, pavimentada y con 
vallado perimetral con fondos 
comprometidos por la Diputación 
Provincial que preside Carlos Ma-
zón, incluidos en el “Plan+Cerca 
2022”. La instalación deportiva 
complementará las dotaciones 
actuales, consistentes en una 
pista de tierra de fútbol sala, pista 
de baloncesto, parque infantil y 
amplias zonas verdes.
Esta semana, el alcalde Juanjo 
Berenguer y los concejales de 
Deportes y Servicios, Cristian Pa-
lomares y Rafa Galvañ respec-
tivamente (ambos del PP), han 
visitado el recinto y comprobado 
el estado de las instalaciones, 
decidiendo complementar con 
fondos municipales la reforma de 

ese espacio delimitando un área 
para mascotas, reposición de 
bancos y arreglo de las pistas de 
petanca.
La zona de actuación tiene una 
edad de 21 años, según se ha 
podido averiguar. Se trata de una 
superficie de unos 3.160 metros 
cuadrados, destinada a zona de-
portiva. Tras las obras definidas, 
la pista podría actuar como pista 
de fútbol sala, balonmano, balon-
cesto y voleibol.
En cuanto a la salida de balones 
fuera del área de juego, se pro-
pone la instalación de redes para-
balones de 6 metros de altura. Se 
añadirá una zona pavimentada 
perimetral a la pista deportiva de 
ancho variable, dependiendo de 
los objetos existentes que limitan 
la pista, y un cerramiento de valla 
de simple torsión con dos pun-
tos de accesos. De esta forma, 
la zona deportiva sufrirá una im-
portante mejora, lo que hará que 

aumente su uso en mejores con-
diciones de calidad y seguridad
Para solucionar el problema con 
las aguas superficiales, se reco-
gerán las aguas mediante imbor-
nal en el camino de albero que 

llega a la entrada nordeste de la 
pista, y se añadirá una canaleta 
de recogida de aguas por el late-
ral sureste de la pista, conectado 
toda la red de evacuación al pozo 
de saneamiento existente en el 

parque. Además, se realizará 
entubando de la conducción de 
riego que se localiza en la parte 
pegada al muro por una canaliza-
ción de PVC subterránea con ar-
quetas a cada lado de la misma.

Albayna tendrá una pista multideportiva financiada por la Diputación de Alicante

El alcalde junto a los concejales Cristian Palomares y Rafael Galvañ en la pista de Albayna

Som El Campello
uDespués de los cuatro parti-
dos individuales se llegó 2/2 en 
la eliminatoria, y el campeonato 
se decidió en dobles definitivo, 
decantándose a favor del club 
de tenis El Campello por 3/2.

De esta forma, Sandra Terol 
Esteve, Verónica Martínez Quin-
tanilla, Alejandra Saborido Rey 
y Sara Soler García se procla-
maron campeonas de la Comu-
nidad Valenciana y consiguieron 
el ascenso a primera división.

Las chicas del Club de Tenis El Campello
ganan el campeonato autonómico y
ascienden a primera división
lLas chicas del club de tenis El Campello 
+35 femenino, se desplazaron este fin de se-
mana a las instalaciones del club de tenis De-
nia para jugar la final del campeonato de la 
Comunidad Valenciana. 

Las chicas en el Campeonato de la Comunidad Valenciana

El Ayuntamiento repara la 
pista deportiva de Alkabir

Som El Campello
uCon una inversión programada por la concejalía 
de Deportes que dirige Cristian Palomares (PP), 
se han ultimado las obras de reparación de la pis-
ta deportiva de Alkabir, donde habitualmente los 
cientos de residentes en la urbanización (más de 
2.000 en verano), disputan partidos de baloncesto 
y fútbol sala.
Las obras, contratadas a la firma Olímpika Sport-
Green, han consistido en el arreglo de todo el vallado 
perimetral, cambio de tableros, aros y redes de las 

canchas de baloncesto (repintado incluido), arreglo 
de porterías de futbol sala de acuerdo a la normativa 
europea y arreglo de la puerta de entrada, que esta-
ba en muy mal estado.
Han visitado la zona el alcalde Juanjo Berenguer y 
el concejal Cristian Palomares, acompañados por la 
presidenta de la Asociación de Vecinos, Conchi Blai, 
y el asesor de la directiva Andrés Molina, a los que 
un representante de la empresa explicó en qué han 
consistido los trabajos que permiten retomar el uso 
de las instalaciones.

El alcalde de El Campello, Juanjo Berenguer y el concejal de Deportes supervisando las obras 
junto a personal de la urbanización

Som El Campello
u Si en abril del pasado año 2022 Daniel 
Rodríguez renovava con el Levante UD 
hasta 2024, ahora, una vez terminado el 
año, es momento de hacer balance de 
todo lo conseguido.
La futbolista campellera terminó el año 
pasado ganando el trofeo MVP del torneo 
internacional Valencia Cub Girls. Además, 
esta temporada ha estado jugando con su 
equipo, el Levante UD en Liga Autonómi-
ca y ha entrado en dinámicas de Nacional 
Levante C pero hasta que no cumpla los 
15 años no podrá jugar.
También acaba de jugar la primera fase 
del Campeonato de España sub 15, sien-

do la capitana y teniendo un papel desta-
cado. Como mejor regalo, acaba de fir-
mar por una de las mejores agencias del 
mundo del fútbol femenino. “Solo Cracks” 
es la agencia de representación más im-
portante a nivel femenino con nombre tan 
destacados como Jenni Hermoso, la me-
jor portera del mundo, Tiane Edler, Marta 
Cardona o Sheyla García, todas ellas ju-
gadoras profesionales de Atlético de Ma-
drid, Barça o selecciones internacionales 
como España.
Lo que está claro es que la proyección de 
Daniela es mucha y con 14 años es una 
absoluta locura lo que está viviendo esta 
campellera.

La campellera Daniela Rodríguez sigue cosechando éxitos

Daniela en una de las convocatorias de la Federación Valenciana de Fútbol

Excelente actuación de los 
equipos de Fabraquer en la 
Copa de España de vóley

Som El Campello
uLos equipos del Club Fabraquer de El 
Campello de vóley están demostrando 
sus buenas cualidades en la Copa de Es-
paña que se celebra en Guadalajara. Los 
alevines masculinos han pasado la pri-
mera fase y están jugando por un puesto 

del 7 al 12; los infantiles masculinos es-
tán jugando por un puesto del 1 al 6, y 
las infantiles femeninas intentan entrar en 
semifinales. 
En Valladolid, los cadetes masculinos están 
jugando por entrar en las semifinales, y las 
cadetes femeninos del 7 al 14.

Uno de los equipos del Club Fabraquer

Som El Campello
uDestaca la presencia de clubes y 
escuelas deportivas de Alicante, Aspe, 
Beneixama, Onil, Ibi, Xàbia, Teulada, 
Benetússer, Enguera, Manises Valen-
cia.
En la competición se formaron grupos 

de tres jugadores o parejas, y cada uno 
disputaba dos partidos para acumular 
puntos para el ranking escolar autonó-
mico. Los seis primeros del ranking son 
los que jugarán el Campeonato Esco-
lar autonómico previo a un sorteo en el 
cuadro de juego.

Segunda jornada del Campeonato Escolar Infantil de bádminton

Imagen de las segundas jornadas del Campeonato Escolar Infantil de bádminton

lEste fin de semana se ha celebrado la segunda jornada 
del Campeonato Escolar Infantil de bádminton organiza-
da por las Escuelas Deportivas Municipales de El Campe-
llo, en la que han participado ochenta y cinco jugadores 
que han participado en individuales y dobles.
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El Campello Fitness cambia este año de ubicación

Tendrá dos escenarios y se celebrará el último fin de semana de abril en la explanada del 
puerto deportivo de la localidad

Som El Campello
u El evento deportivo bautizado como “El Campello Fit-
ness”, que este año cumplirá su tercera edición con tal 
denominación, aumenta cualitativa y cuantitativamente. 
La concejalía de Deportes que dirige Cristian Palomares 
(PP), ha presentado hoy (en el marco de la Feria Interna-
cional de Turismo de Madrid), los pormenores de lo que 
sin duda se convertirá a partir de este año en un evento 
capaz de atraer visitantes de toda la provincia durante un 
fin de semana para practicar deporte.
El Campello Fitness cambia de ubicación, y se traslada a 
la explanada del puerto deportivo, donde se dispondrán 
dos escenarios en los que se sucederán actuaciones de 
música en directo y Djs para animar el ambiente.
Según ha señalado Cristian Palomares, se trata de un 
gran evento a celebrar los días 29 y 30 de abril con una 
amplia variedad de actividades dirigidas con soporte mu-
sical, “para fomentar la práctica de actividad física y los 
hábitos de vida saludables”. Los escenarios estarán do-
tados de equipos de más de 50.000w “y una iluminación 
espectacular”. Habrá avituallamiento saludable para los 
asistentes, y actividades deportivas para cuidar a los ni-
ños de los participantes.
El evento, prácticamente ultimado, incluye clases dirigi-
das con soporte musical y de cuerpo y mente, entrena-
miento cardiovascular, de fuerza y la diversión, que se 
fusionarán “para crear unas sensaciones de trabajo es-
pectaculares”, apunta el edil.
Se trata de una oferta de actividades emocionantes, de 
moda y sencillas para todos los asistentes, como yoga, 
pilates, aeróbic, zumba, xtromba, body attack, aerodan-
ce, body combat, body jump o gluteboom, todo elñlo con 
monitores con titulación nacional e internacional.Cristian Palomares, concejal de Deportes y Marisa Navarro, concejala de Turismo en la presentación del evento

Som El Campello
uEl primer equipo del CD El Campello 
marcha líder destacado de su grupo de 
1ª Regional Valenciana con siete puntos 
más que el segundo clasificado (Salesia-
nos), nueve sobre el tercero (Mutxamel 
CF) y trece sobre el cuarto (Polop).
En una entrevista realizada por este me-
dio a su entrenador en el mes de agosto 
justo antes de comenzar la temporada, 
Pablo Gomis ya dejo caer cual era este 
año el objetivo «el objetivo del CD El 

Campello siempre tiene que ser aspirar 
a los primeros puestos y creo que pode-
mos ascender»
Ahora, casi en el ecuador de la tempo-
rada, marchan primeros con una buena 
renta de puntos sobre los perseguidores. 
Desde el club indican que a falta de dos 
partidos para terminar la primera vuelta 
«tenemos una buena dinámica» y desta-
can el trabajo de todo el cuerpo técnico y 
de los jugadores para llevar a este club a 
ascender a Preferente.

El CD El Campello se coloca líder destacado 
de su liga y mira a Preferente

Plantilla del CD El Campello

Som El Campello
uEl Senior A del Casino Campello ven-
ció por 21 puntos (63-84) al Perfiles Pleck 
Benissa en un partido más competido 
que lo que el marcador final reflejó. El 
primer cuarto estableció una ventaja de 6 
puntos para los campelleros (16-22) que 
a duras penas pudieron mantener en el 
segundo (19-18) y tercer cuarto (25-25). 
Tres cuartos igualados contra un rival de 
la zona baja de la clasificación que que-
ría vender cara la derrota en su casa.

El último cuarto fue aprovechado por el 
equipo casinero para romper el partido 
desde la defensa, el conjunto de Benissa 
solo pudo anotar 3 puntos, y con un ata-
que balanceado y dinámico.
A esta victoria hay que añadir la cosecha-
da la jornada anterior frente al Teixereta. 
Con estas dos victorias el Senior A am-
plía a 11 victorias consecutivas la racha 
que lo convierte en el máximo favorito 
para lograr el ascenso a categoría auto-
nómica.

El Senior A del Club de Baloncesto Casino El Campello continúa 
con su racha de victorias en 2023 y mantiene el liderato

Celebración de la victoria del Club de Baloncesto Casino El Campello


